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I EPOCA - A Ñ O  Vil
JARAIZ no se solidariza ne
cesariamente con los artícu
los de sus colaboradores, 
cuyos puntos de vista respe
ta. La opinión de JARAIZ, 
siempre que no conste lo 
contrario, quedará reflejada 
en sus columnas editoriales

Tres per 
cent o tres 
por ciento

juuo garcía-
m m m m m  % mi

¿Es lo mismo? Lo ló g i
co sería pensar que des
de el punto de vista m a
tem ático, en cuanto al 
v a lo r de los núm eros 
sería lo m ismo; pero en sign ificado y su a p li
cación, es donde deberíamos encontrar las d i
ferencias. Pues no; todo lo contrario. En el ám 
bito  m atem ático tiene muchos s ign ificados, 
tiene los más va riados va lores; porque no 
siempre vale tres de cada cien; puede valer 
cuatro, y dicen que hasta puede valer diez de 
cada cien. Diez euros al bo ls illo  de cada cien 
contratados en obra pública. Sin em bargo, es 
en su aplicación , en su s ign ificado, donde co
inciden exactamente. Como decía mi abuela 
cuando me regañaba por a lguna travesura de 
chicos: eso es "una sinvergonzonería"

Una sinvergonzonería si lo aplicam os a cada 
caso aisladam ente; pero mucha más sinver
gonzonería si se trata de una costumbre, de 
un régimen establecido, de una norma gene
ra lizada. Porque lo de cobrar comisiones a 
cam bio de conceder contratos de obra p úb li
ca, ha sido durante muchos años lo estableci
do, lo sistémico, lo o rgan izado desde a rriba . 
Son las cúpulas de algunos partidos, quienes 
las han establecido, o al menos las han per
m itido.

Y ahora , los del tres per cent, sacando a la 
calle la bandera estelada. Te pongo una ban
dera estelada y así no ves el tres per cent. Eso 
los situados al norte de Ebro, porque los que 
viven al sur del Ebro colocan la bandera de 
España para que no se vea el tres por ciento. 
Los unos, tapan el tres per cent, con la inde
pendencia; los otros escoden el tres por cien
to, defendiendo la unidad de España.

Yo propongo desde esta hum ilde tribuna, con 
la ilusa intención de tener el m ismo éxito que 
los hackers rusos, que todos los que han sa
cado a la calle banderas esteladas, las guar
den en sus casas y saquen carteles contra el 
tres per cent; y a todos aquellos patriotas que 
reclam an con tanto entusiasmo la unidad de 
la patria , b landiendo banderas españolas, las 
recojan bien p lancbaditas, y saquen carteles 
por doquier, contra el tres por ciento, contra 
la corrupción, contra la sinvergonzonería. Y 
p ropongo  un cara a cara te levisado como 
parte de la campaña electoral, entre Artur Mas 
y M ariano  Rajoy, debatiendo sobre la inde
pendencia de C ataluña y la unidad de Espa
ña, o lo que es lo mismo: "entre el tres per 
cent y el tres por ciento".

http://juliocasarrubios.blogspot.com

Crónica con Firma

Recordando a Gregorio 
Prieto en el XXV aniversario 

de su muerte A .LO PEZ SANCHEZ

Esta semana se han cumplido 25 años del fallecimiento de Gregorio Prieto 
Muñoz, pintor valdepeñero muy apreciado en el ámbito internacional. Re
cuerdo que la noticia me la dio muy de mañana la entonces restauradora de 
la Fundación Gregorio Prieto, Almudena Sánchez Mora. Yo, por aquel enton
ces ejercía de presentador de programas en Onda Cero Radio Valdepeñas.

Gregorio Prieto murió el 14 de noviembre de 1992 a los 95 años de edad. 
Fue uno de los grandes representantes de la generación del 27, amigo de 
Federico García Lorca, Luis Cernuda o Aleixandre entre otros.

Gregorio llevaba años viviendo en la residencia de ancianos "Nuestra Se
ñora de Consolación". Fue un artista culto y refinado que formó parte de los 
principales movimientos de la vanguardia española. Destacó como dibujan
te.

Gregorio Prieto fue ingresado en el mes de octubre de 1 992 en el hospital 
Gutiérrez Ortega de Valdepeñas con una infección pulmonar. En ese momen
to se temió por su vida, pero logró recuperarse y fue dado de alta dos sema
nas más tarde. Recuerdo que diariamente llamaba yo al hospital "Gutiérrez 
Ortega" para informar a los oyentes de Onda Cero del parte médico que 
ofrecía el hoy consejero de Sanidad, Jesús Fernández Sanz, que entonces 
estaba de director del mismo.

No obstante, 
en la m adru
gada del día 
14 de noviem
bre de 1992 
murió a causa 
de una trom 
bosis. La capi
lla  a rd ie n te  
quedó instala
da al m ed io
día en la Fun
dación que lle
va el nombre 
del pintor, y el

funeral se celebró al día siguiente en la parroquia Nuestra Señora de la Asun
ción.

Gregorio Prieto quedó inválido en 1975 tras una caída en su casa de Ma
drid, y decidió en 1988 trasladarse a Valdepeñas, su ciudad natal, e ingresar 
en la residencia de ancianos. Gregorio Prieto nació en Valdepeñas el 2 de 
mayo de 1 897, y cursó estudios en la Escuela de Bellas Artes de Madrid, 
donde fue compañero de Rafael Alberti. En 1919 realizó su primera exposi
ción, en el Ateneo de Madrid, que fue inaugurada por la reina Victoria Euge
nia.
Expuso sus pinturas en Roma, París y Estados Unidos, y en 1937 fue seleccio

nado para participar en el pabellón de España de la Exposición Internacional 
de París con su cuadro Luna de miel en Taormina, pintura que desapareció en 
esa muestra y fue encontrada 50 años más tarde en los sótanos del palacio 
Albéniz de Barcelona.

Prieto recibió su última distinción en 1990, cuando fue nombrado acadé
mico de honor de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando. Los 
miembros de la Academia salieron de Madrid, por primera vez en su historia, 
para imponerle la medalla a Gregorio Prieto en el museo que lleva su nom
bre, ante la imposibilidad de poder viajar a Madrid, museo que había sido 
inaugurado por el S.M. el Rey D. Juan Carlos.

En la fotografía, una visita a Gregorio Prieto del autor de estas líneas cuan
do se encontraba al cuidado de las hermanitas de ancianos desamparados.

Avda. I o de Julio 77-2°l (Junto Puerta del Vino) 
asesores@papeleocejudo.com

i # #Cejudo
Asesores
ASESORÍA 
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FISCAL Y 
CONTABLE T. 9 2 6  6 7 9  6 6 6  

6 4 6  8 8 8  9 6 9
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Daniel de Campos: un gran 
pintor castellano-manchego

Hasta el 10 de diciembre se podrá 
contemplar en Valdepeñas, en el 
Museo Municipal, una de las mejo
res exposiciones de pintura que se 
han realizado en los últimos años en 
la «Ciudad del Vino». La muestra ti
tulada «Daniel de Campos: Retros
pectiva 1970-2017», está constitui
da con casi una cincuentena de obras, 
que abarcan 47 años de creación 
plástica ininterrumpida, desde sus 
primeros trabajos de los años 70, 
hasta sus últimos cuadros en 2017.

Sus primeras obras se caracterizan 
por cierto academicismo, como lo 
demuestra en sus telas: «Autorretra
to», «Visita de pésame» o «Desnu
do», entre otras, en las que el dibujo 
se va sustituyendo por la materia y 
el color; óleos y dibujos, que nos 
guían hacia obras que corresponden 
a su primera etapa, especialmente las 
realizadas en Túnez y Marruecos; 
experiencia africana fundamental en 
su vida y obra.

La segunda etapa, que realizó en
tre 1990 y 2003, es en la que abun
dan los grandes formatos de bode
gones, paisajes y otras composicio
nes, que casi rozan la abstracción, 
pero una abstracción muy personal, 
en la que los bodegones no son los 
tradicionales, ya que sustituye los 
objetos, convirtiendo sus obras en 
una experiencia visual distinta, que 
nada tiene que ver con la pintura clá
sica, donde demuestra su gran per
sonalidad artística y creativa.
La última época, entre 2003 y 2017, 

son obras inéditas en España, que 
nunca han sido exhibidas en la «Piel 
de toro». La componen cuadros rea
lizados durante su experiencia ame
ricana, particularmente en Nicara
gua, Chile y Colombia, además de 
los varios viajes que hizo por toda 
América Latina, que tanto han influi
do en sus últimas creaciones, ya que 
su obra experimentó un gran cam
bio, que es lógico al conocer y con
vivir con una sociedad tan diferente 
y un ambiente artístico tan distinto 
al nuestro, dado que allí abunda la 
pobreza, junto a los grandes capita
listas y terratenientes, se considera 
a los artistas: pintores, poetas, escri
tores, músicos..., seres superiores, 
muy respetados y valorados, en vida, 
no como ocurre en nuestra España, 
donde difícilmente se valora a los 
creadores mientras están vivos, has
ta el extremo de que hay una vieja 
cita, cuyo autor no recuerdo, que 
dice: «España da a sus hijos más ilus
tres vida de tercera y entierro de pri
mera».
En la citada experiencia americana 

de su último periodo creativo, su pin
tura se vuelve muy diferente a las 
anteriores, dado que el paisaje y sus 
habitantes, están marcados por la 
penuria, el indigenismo y la diversi
dad, lo que hace que su obra pictóri
ca sea distinta, ya que su paleta y su 
técnica son mucho más abstractas,

pero sin abandonar del todo su per
sonal estilo, conviviendo en armo
nía, donde el dibujo casi desaparece 
y predomina una pintura, en la que 
destaca principalmente el color, 
como nos lo advierten cuadros como 
«Madre indígena», «El paraiso está 
en otra esquina» y «Homenaje a la 
mujer de San Palenque», entre otras 
magníficas obras de este virtuoso de 
las Artes Plásticas castellano-man- 
chegas, que ha traspasado los lími
tes de España. Basta decir, que su 
obra es más conocida, estimada y 
valorada en el extranjero, que en su 
propio pais, como solamente consi
guen los grandes artistas que alcan
zan la gloria...

EL CATÁLOGO

Con motivo de dicha exhibición de 
D. de Campos, la conocida y presti
giada empresa valdepeñera Gráficas 
Carrascosa ha editado un bellísimo 
libro-catálogo de 203 páginas -patro
cinado por varias empresas e insti
tuciones españolas y extrajeras-, que 
está profusamente ilustrado con casi 
150 obras del pintor, junto a fotogra
fías del artista realizando trabajados 
pictóricos. Igualmente ha incluido 
otras fotos, en las que se ve fotogra
fiado con personalidades del mundo 
de la cultura Española y de otros paí
ses en los que ha mostrado sus obras, 
ya que ha hecho más de 30 exposi
ciones individuales por toda España 
y casi una docena en los más impor
tantes Museos de Chile y Colombia, 
donde su obra es muy apreciada. 
También textos de famosas persona
lidades de la cultura española y de 
otros países, junto a los de políticos 
españoles y extranjeros. Asimismo, 
se reproducen críticas de reconoci
dos escritores y críticos de arte como 
José Pérez Guerra, José María Me
dina, Juan Manuel Bonet, Luis Lan- 
dero, Martín-Miguel Rubio Esteban 
y el redactor de esta crónica, entre 
otros muchos, que elogian la obra de 
este gran creador, que, además, po
see el don, la virtud de ser humilde, 
nada pedante, ni vanidoso, algo raro 
en el gremio artístico, donde son le
gión los mediocres, que se creen 
Goya, Velásquez, Zuloaga, Sorolla, 
Gutiérrez Solana...
Aprovecho la ocasión para agrade

cerle al artista el fino y delicado de
talle de regalarme el catálogo de la 
citada muestra-que se puede adqui

JOAQUÍN BROTÓNS*

rir al módico precio de 20 euros-, 
pero sobre todo, y muy especialmen
te, la cálida dedicatoria que trascri
bo: «A mi buen amigo Joaquín Bro- 
tóns, el Homero de las letras caste- 
llano-manchegas, el Apolo olvidado 
por su pueblo. En recuerdo y agra
decimiento de tener amigos así».

BIO-BIBLIOGRAFIA

Su currículum es tan amplio, que 
alargaría este escrito una docena de 
folios, así que me limitaré solamente 
a decir que nació Daniel de Campos 
en Viso del Marqués, en 1952, y que 
es Licenciado y Doctor en Bellas Ar
tes por la Facultad de Bellas Artes de 
San Femando, Madrid. Catedrático de 
dibujo de instituto en España, en ciu
dades como Madrid, Bilbao y Valde
peñas, donde fue fundador y director 
de los valdepeñeros Talleres de Artes 
plásticas que llevan su nombre, dado 
que es una ciudad a la que se siente 
muy vinculado, ya que fue merecida
mente nombrado Hijo Adoptivo de 
Valdepeñas. Ha ganado más de 40 
premios nacionales de pintura, entre 
los que cabe destacar la Pámpana de 
Oro en la LII Exposición Internacio
nal de Valdepeñas (1991) y el Primer 
Premio de Pintura en el X Premio 
Emilio Ollero de Jaén (1997), entre 
otros. Ha sido condecorado con la 
Orden Francisco José de Caldas 
(2012) y nombrado Personaje Cultu
ral del año 2012, en Colombia. 
Asimismo, su obra figura en varios 

Museos de España, así como en Chi
le, en el Museo Salvador Allende y 
en Colombia, en el Museo de Arte 
Moderno de Medellín y Cali, ade
más de que sus cuadros se exhiben 
en varias Diputaciones de España y 
colecciones privadas de España y 
América.
Bienvenida sea esta magna exposi

ción al Museo Municipal de Valde
peñas, que es uno de los mejores 
Museos de Arte Contemporáneo de 
Castilla-La Mancha, donde pueden 
contemplar obras de pintores y es
cultores de prestigio internacional 
como: Antonio López, Pancho Cos- 
sío, Francisco Nieva, Juan Baijola, 
Alfredo Aleará, Pedro Castrortega, 
Alejando Quincoces, Mon Montoya, 
Óscar Benedí, José Manuel Ciria, 
Antón Patiño, Javier Garcerá, Venan
cio Blanco, García Donaire, Xuxo 
Vázquez, Santiago de Santiago, Da
vid Lechuga, Óscar Alvariño, Belén 
González, Antonio Crespo Foix y 
otros muchos, junto a las obras de 
Daniel de Campos: Un gran pintor 
castellano-manchego.

w \Y \Y .io a a u in b ro to n s -C o m

Arte Ilusión
Se abre una tienda en la calle Pintor Mendoza, 

«Arte Ilusión» para dar color a esos preciosos cam
pos que nos rodean, para pintar a la sirena que sale 
del mar hacia los marineros. Se pinta a Don Quijo
te, a Sancho Panza y a esa Dulcinea de mis amo
res. Daremos color a Valdepeñas y esos pintores 
de nuestra tierra. Que no falten colores a esos cam
pos de La Mancha, el verde de los olivos y el verde 
de las pámpanas, esos racimos de uvas, y el res
plandor de sus mañanas. Los colores del arco iris, 
el rojo pasión, y a esta pareja del color de la ilu
sión. Juntos de la mano, caminarán hacia el color 
de la esperanza, el azul de la constancia y el naran
ja  de la alegría y del éxito.

Vuestra tía que os quiere.
ENCARN1

16-XI-2007

LA COMUNIDAD GITANA DE VALDEPEÑAS 
INAUGURA SU CENTRO SOCIAL

CANFALI. Edición de fecha 16 de noviembre de 2007, es decir, 
10 años han pasado desde entonces. La noticia principal que figu
ra en portada hace alusión a la inauguración del nuevo centro 
social de la comunidad gitana en Valdepeñas edificado en la calle 
Chalanes, que ha supuesto una inversión de 425.000 euros, finan
ciado por el Ayuntamiento de Valdepeñas y la Junta de Comunida
des.

En páginas interiores leemos que la Asociación «Nuevo amane
cer» representativa de la población de etnia gitana recibió de for
ma efectiva la cesión del Centro Social de Minorías Etnicas, cons
truido en la calle Chalanes, ¡unto al parque del Este.

El culto religioso y la actividad social definirán el uso que este 
colectivo dará al centro edificado sobre una parcela de 1.000 me
tros cuadrados.

14 BARES Y RESTAURANTES SE SUMAN A LA II 
FERIA DE LA TAPA

La segunda quincena de noviembre, periodo de «transición» para 
la hostelería vuelve a ser el momento elegido por los profesionales 
de este sector en coordinación con el área de Comercio y Turismo 
del Ayuntamiento de Valdepeñas para celebrar la feria de la Tapa, 
una experiencia que el pasado año cosechó un indudable éxito, 
aunque solo participaran en ella una decena de bares y restauran
tes.
A esta segunda edición se han apuntado catorce, nueve de los que 

participaron en 2006, más cinco que lo harán por vez primera.

III CICLO DE CONFERENCIAS «VALDEPEÑAS Y 
SU HISTORIA»

Francisco José Cerceda Cañizares, investigador de la Universi
dad de Castilla La Mancha participó en el tercer ciclo de conferen
cias «Valdepeñas y su historia» y lo hizo con una ponencia en torno 
a «Continuidad y cambio en el patrimonio industrial de Valdepeñas 
(1860-1936).

Cerceda dijo que una serie de acontecimientos históricos favore
cieron el paso de un sistema artesanal a otro más industrializado. 
Igualmente se refirió a la llegada del ferrocarril de vía estrecha en 
1861 y la incidencia de la filoxera en Francia.

También se refirió al crecimiento de la burguesía local y a los 
cambios en el ámbito cultural.

LOS JOVENES AMIGOS DEL VINO NOMBRAN  
SOCIO DE HONOR A FEDERICO LOPEZ

La Asociación Jóvenes Amigos del Vino de Valdepeñas, por aquel 
entonces presidida por Rubén Donado celebró su tradicional gala 
de entrega de premios a los mejores vinos del año, mejor bar o 
restaurante y socio de honor, galardones que recayeron en diver
sas bodegas y establecimientos hoteleros, nombrando al mismo 
tiempo como socio de honor al director general de Mercados Ali
mentarios de la consejería de Agricultura de Castilla-La Mancha, 
Federico López.

■ ÁNGEL LÓPEZ SÁNCHEZ

Fe de errores
En el número de JARAIZ del pasado 3 de noviembre, en la noticia de 

la presentación de la duodécima Feria de la Tapa de Valdepeñas, 
escribimos erróneamente que la Denominación de Origen Valdepe
ñas entregaría «su precio en oro» al ganador del sorteo entre los par
ticipantes del jurado popular. Muy obviamente, el premio será su peso 
en vino.
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TRADICIÓN ORAL
Desde hace tiempo se pregunta 
si el acuñado concepto de «reloj 
biológico» debería aplicarse a 
otros ciclos vitales además del 
mecanismo interno que controla 
los ritmos fisiológicos de las per
sonas y, en especial, la época fér
til de la mujer. Lo hace porque 
existen etapas de la vida muy 
marcadas en función de la edad 
y entiende que aplicando un nue
vo concepto del reloj biológico ya 
debería ser abuelo.

Y como por edad está en ello, 
elucubra y fantasea sobre un pre
tendido descendiente, no para 
que conserve su apellido, ni por
que le preocupe que la familia se 
finiquite. Ese deseo lo manifiesta 
porque le gustaría transmitir la 
herencia emocional que recibió 
de sus mayores y además, com
partir las experiencias que ha ido 
adquiriendo a lo largo de su tra
yectoria vital.

Con esa actitud intentaría pa
liar o corregir todas las carencias 
que, como padre, había podido 
tener, quería reconciliarse con sus 
vástagos ejerciendo de abuelo, 
aunque fuese contando batallitas 
reales o inexistentes, transmitien
do esa pequeña historia que no 
viene en los libros y de cómo ha 
vivido él todos esos sucesos. En 
definitiva, hacer uso de la tradi
ción oral, una actividad que se 
pierde, sobrepasada ahora por la 
frivolidad de las nuevas tecnolo
gías de la comunicación.

Sin un orden cronológico le 
gustaría hablarle a ese imagina
do retoño sobre los grandes avan
ces tecnológicos conseguidos en 
apenas sesenta años y aun cam
biando de siglo. De su niñez en 
el pueblo, de los carros de muías 
y las galeras de su infancia. Cuán
ta diferencia hay entre aquellas 
camionetas destartaladas y los 
viejos autobuses, a los que llama

ba «pava», y estos bólidos actua
les diseñados para acometer ve
locidades de vértigo, algo que 
pueda comprobar en viejas fotos 
de blanco y negro.

Contarle sobre los fríos invier
nos de su infancia, cuando desde 
los tejados de las casas colgaban 
los chupones de hielo, un frío que 
se metía en los huesos a pesar de 
aquellas gruesas camisetas de 
felpa o las pesadas pellizas de los 
viejos. Del calor del verano y del 
agua fresca con sabor a anís de 
los botijos o la barra de hielo en 

' la nevera. De las calles empedra
das y los regueros de agua que 
salían de los albollones, porque 
en aquel tiempo no había alcan
tarillado.

Que cuando no le guste un 
alimento le refiera las bondades 
de ahora frente a las carencias 
del pasado siglo. Manifestarle 
que, aunque su generación no 
pasó el hambre de la posguerra, 
comieron muchas patatas, se ali
mentaron con mucho pan y poco 
chocolate y que otros alimentos 
más variados eran para las cla
ses más favorecidas. Quería ha
blarle del ritmo lento de aquel 
tiempo, esperando la fiesta, es
perando la Semana Santa y el 
sonido triste de la bocina. Temien
do por la cosecha, aguardando 
la dura vendimia. Hablarle de las 
eras, donde además de trillar con 
las muías se jugaba al balón cada 
tarde y aprendiendo a montar en 
bicicleta. Esperando a hacerse 
mayor, en definitiva esperando el 
futuro, ése que ahora ya es pre
sente.

Decirle que, aunque con otras 
palabras, siempre hubo bullying 
o acoso. Que estuvo gordo y le

pusieron un mote, que se metían 
con él porque era torpe en la gim
nasia y que le mandaban anóni
mos por su condición de empo
llón en el colegio, aquél donde 
paralizaban las clases porque el 
cura o los misioneros de turno 
iban a dar un sermón.

En algún momento le diría lo 
duro que fue dejar el pueblo 
cuando apenas era un adolescen
te, la falta de amigos en la gran 
ciudad y el pequeño exilio que 
supuso hacer la mili en Ceuta. Allí 
en aquella ciudad africana escri
bió a la que sería después su 
abuela cartas llenas de romanti
cismo, textos inspirados durante 
las largas noches de guardia con
templando las luces de los bar
cos que atravesaban el Estrecho 
de Gibraltar. Correo íntimo que 
está guardado en alguna caja de 
zapatos perdido en algún arma
rio. Postales y correspondencia 
que al releer no reconoce por lo 
pragmático que se ha vuelto.

Contarle que después de toda 
una vida de trabajo tratando de 
ser honesto apenas ha consegui
do nada, que sólo el ahorro y una 
cierta austeridad han servido para 
que disfrute de un tiempo apaci
ble. Días y horas de las que ape
nas puede rescatar algunas anéc
dotas, pero que sirvieron para 
sustentar a la familia a pesar de 
las cíclicas crisis económicas, 
empezando por la del petróleo y 
terminando con la burbuja inmo
biliaria.

También hubo muchos mo
mentos en los que se divirtió y no 
faltaría la ocasión donde enseñar
le como se coge un capote de to
rear, hacer lo mismo que su abue
lo hizo en la infancia con él. Con
tarle que vio torear a Antoñete y 
a Julio Robles, un torero por el 
que sentía una gran admiración 
y muchos otros toreadores que 
ahora ya son historia, que son pa
sado. De su pasión por el teatro y 
por la lectura, algo que imperio-

RAFAEL TOLEDO DÍAZ

sámente debía inculcarle para 
que creciera como persona. Ha
blarle de lo bonito que es ena
morarse y de lo importante que 
es la amistad, de lo bueno que 
supone ser noble y generoso.

Contarle que se siente muy 
mayor, desfasado porque no le in
teresa la música electrónica ni el 
heavy metal, que le gusta más el 
pop que el rock, que se quedó 
anclado en los cantautores y que 
cada vez más reivindica la copla 
de siempre.

Que a pesar de estar atento a 
las noticias está desencantado de 
la política y de los políticos, que 
cada día tiene más dudas que 
certezas, pero que le queda un 
poso de fe al que no renuncia. 
Del miedo que le da el frío de los 
muertos, porque la gente, las per
sonas, algún día se mueren aun
que no se lo quieran contar a los 
niños.

Deseaba contarle historias y 
batallitas, relatos, cuentos y leyen
das de siempre, reales o inventa
das, hacerlo paseando por el par
que buscando caracoles, comien
do polos y gusanitos y manchán
dose la camiseta con chocolate.

Acunarlo, abrazarlo y comer
lo a besos, aquellos besos que 
escatimó a sus hijos, ocupado 
siempre en la vorágine diaria. 
Ahora disponía de todo el tiem
po de un jubilado para compartir 
esa tradición oral que nunca pue
den reflejar las pantallas de los 
móviles y los ordenadores.

¿Qué te ocurrió Mari Carmen 
Forcadell?. Tú que eras valiente y 
tan independentista. Tu, Carmen- 
cita, que calentaste a tantos cata
lanes por la independencia y 
metiste el miedo con el ogro es
pañol. Yo mismo te vi por la tele 
como presidenta de la Cámara 
de Cataluña anunciando a los 
diputados: "Este proyecto va con
tra la Constitución y puede tener 
problemas con el Tribunal Supre
mo". ¿Qué te ha ocurrido Car- 
mencita?. Parece que a última 
hora te acordaste de esa canción 
que cantábamos de jóvenes en las 
excursiones: ¡Vamos a contar 
mentiras, tra la ra, vamos a con
tar mentiras!. No llores, Carmen- 
cita, reconoce que la cárcel te dio
mucho miedo y te ca....... e. Si,
mujer limpíate bien que ya huele 
por todo el país tu mentira y mie
do. Y te comprendo, sé lo que es 
la cárcel porque día a día cruzo 
los muros de ella. Y por mucho 
que digan de que están muy bien 
nuestras cárceles, tú no te lo creas 
pues por ahí quizás vuelvas cuan
do pasen todas estas mentiras y 
te des cuenta de que con la Cons
titución Española y con los jueces 
no se juega. En la cárcel se pasa 
mal, vives sin libertad y sin la cer
canía y apoyo de los familiares y 
amigos. Tú misma estuviste doce 
horas en prisión y saliste triste de 
ese lugar.

Carmen: ¿De verdad estás 
arrepentida y vas a ser buena? 
¿Podemos creerte eso de que es
tás de acuerdo con la Constitución 
y con el artículo 155? Y Carmen- 
cita, ¿por qué no haces un arre
pentimiento público a todos los 
españoles que nos has mentido? 
Dime la verdad: ¿solo fue simbó
lica la independencia? ¿prometes 
que no vas a anunciar de nuevo 
la Independencia?. M ira
Carmen, al día siguiente de tus res
puestas ante el juez, locutores y pe
riodistas de la altura de Carlos He
rrera ya no creían mucho en ti e 
incluso se burlaban de tus menti
ras y arrepentimiento diciendo: "A 
ver, señor juez, no se vaya usted a 
tomar al pie de la letra las cosas. 
Quiero ver si me comprende: 
cuando yo decía que ni un paso 
atrás, me refería a que no se pue
de perder el equilibrio cuando se 
habla. Yo jamás he dicho nada de 
la independencia en el sentido ple
no de las cosas. ¿Qué se ha ha
blado de ser independientes y de 
eso?: si vale, algo se dijo, pero no 
se va a tomar en serio una charle- 
ta en broma de esas que tanto nos 
entretienen a los
catalanes...Creame mi número 
favorito es el 155 y me vuelvo 
loca.... Y el juez mirando al fiscal y 
el fiscal al juez. Todo imputado tie
ne derecho a mentir y a esta mu
jer se le ha descompuesto el cuer

po pensando que puede ir para 
dentro a la cárcel, pero a diferen
cia del resto de su Cuadrilla en la 
Audiencia, ha decidido responder 
a la Fiscalía y ser encantadora con 
los interrogadores....La misma 
presidenta del parlamento que dijo 
hace unos pocos días que no da
rían ni un paso atrás, se desen
tendía de todo delante de un fis
cal. Sólo por eso merece dormir a 
la sombra" (Carlos Herrera, ABC, 
10/11).

Escucha ahora Carmencita 
otra opinión de Ignacio Camocho 
en el mismo ABC: "Carme Forca
dell, de profesión catedrática de 
enseñanza secundaria...Era sim

bólica, dijo ante el Tribunal Su
premo, una cosa sin valor jurídi
co, pura retórica, una insignifican
cia. Todo de mentirijillas, señorías; 
secesión era una perfomance, 
una nimiedad, quincalla parla
m entaria , pa lab rería
política...Imponen mucho esos 
ropones, las señorías togadas con 
poder de enviar a cualquiera a la 
cárcel. En esto han quedado el 
27 de septiembre cuando están 
delante  de los
magistrados.....Carmen Forcade
ll, la presidenta del Parlamento, 
la que se negó a escuchar las 
advertencias de sus letrados y a 
admitir las protestas de la ilegali

ÁNGEL GARCÍA 
RODRÍGUEZ

dad. Ni Forcadell ni sus colegas 
reconocen otra justicia que no sea 
la que quieren crear para sí mis
mos con su dichosa independen
cia. Han fingido su acatamiento 
de la ley a la espera de que el 
juez fingiese creérselo siquiera a 
medias" (Ignacio Camocho, ABC, 
10/11).

Finalmente Carmencita te 
dejo con un paisano tuyo cata
lán, Salvador Sostre: "Me parece 
muy bien que Carmen Forcadell 
y los demás integrantes de la 
Mesa del parlament le hayan di
cho al juez lo que de un modo 
más eficaz y barato les haya ser
vido para evitar la cárcel...Todo 
ello no quita que lo que han he
cho sea antidemocrático, ¡legal e 
increíblemente estúpido" (Salva
dor Sostres. ABC. 11/11)

Carmen, no seas estúpida 
mujer y no nos cuentes más men
tiras. Anda y convence a Puigde- 
mont que sea bueno y obediente 
como tú, se venga para España y 
no olvide llevarse el parchís para 
la cárcel.

Valdepeñero ausente 2014
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Catalina del demonio
En el IoAniversario de la muerte de Francisco Nieva

Aunque muchos estudiosos han 
puesto el teatro de Francisco Nie
va en relación con las vanguar
dias europeas -  extremo éste que 
no podemos negar -, la obra dra
mática de Nieva, sin embargo, 
hunde sobre todo sus raíces en la 
gran literatura española, de la 
que el Auto Sacramental ( Agus
tín Moreto, José de Valdivielso, 
Calderón de la Barca ) y el cos
tumbrismo ( Mesonero Romanos, 
Ramos Cardón, Hermanos Alva- 
rez Quintero, Angel Ganivet) son 
grandes exponentes que confor
man gran parte de su obra inmo
ribunda. Ejemplo de ello es la 
gran pieza dramática "Catalina 
del Demonio", en donde al ocu
rrir el asunto en la época deci
monónica, en donde con mayor 
contundencia eclosiona el movi
miento costumbrista, Nieva utili
zará la misma estética literaria con 
elementos de novela gótica y un 
lenguaje de sabroso casticismo 
zarzuelero. "Catalina del Demo
nio" es así una obra neocostum- 
brista y un alarde de recreación 
de una literatura ya extinta. La 
estética costumbrista construye un 
marco sobre el que Nieva siem
pre levanta lo fantasmal y omi
noso ( "El Fantasma del Noveda
des", etc. ). Aquí desarrollamos 
cinco elementos que configuran 
la estética costumbrista, una es
tética que se conjuga perfecta
mente con el realismo histérico de 
nuestra gran Literatura. También 
por esto Francisco Nieva es un 
autor españolísimo.

"Catalina del Demonio" nos 
presenta temas delicuenciales, 
apariciones terroríficas, fantas
mas, morbosidad necrófila, amo
res malditos, aquelarre de enve
nenamiento universal y espanto 
en un marco en donde el lengua

je popular y castizo sirve de con
trapunto a un asunto decidida
mente gótico y terrorífico. Hasta 
Nieva la literatura castiza y cos
tumbrista, de inconfundible gra
cejo español, portaba asuntos 
alegres y populares, que repre
sentaban ¡a vida de un pueblo, 
que con sus alegrías y penas, en
caraba la vida con un "espíritu 
nacional" inequívoco. La estética 
costumbrista y castiza retrata la 
vida popular en representantes 
muy a propósito del alma popu
lar-nacional y los argumentos que 
viste versan sobre amoríos, des
encuentros y pendencias nunca 
cruentas. Pero nunca hasta Nie

va lo castizo y 
popular, con en
trañables frases 
hechas y modis
mos, con sus 
modos desenfa
dados y sandun
gueros, sirven 
para construir lo 
ominoso, lo fan
tasmal y lo mal
dito.

Otra caracte
rística de la esté
tica costumbrista 
española es el 
cruce y trato de 
las distintas cla
ses sociales ( del 
aris tócra ta  al 
mendigo ) con 
una desenvoltu
ra total, desco
nocida en cual
quier otra litera
tura nacional. 
Aquí, en "Cata
lina del Demo
nio" las relacio
nes entre las dis
tintas clases so

ciales es absoluta, y el distancia- 
miento respetuoso de los de aba
jo para con los de arriba inexis
tente. Aquí una condesa barbia
na y enamorada se roza con la 
hez social y los marginados y de
lincuentes con una naturalidad in
creíble para cualquier otra litera
tura, pero que para el lector es
pañol resulta no sólo verosímil 
sino también familiar.

Otro rasgo formal del costum
brismo es la recreación arqueo
lógica de la época en que sucede 
la historia o asunto: arqueología 
del atrezzo, del vestuario, de la 
escenografía, de la tramoya, del 
montaje. Y en esta terrorífica Ca

talina del demonio Francisco Nie
va es todo un maestro en esta 
arqueología de vestir la época. La 
fidelidad del detalle. El decorado 
y la indumentaria adquieren más 
valor en el teatro costumbrista. Sin 
embargo, aquí ni la envenenado
ra Catalina, ni el malvado taci
turno Gregorio Vega, "que tiene 
la sangre fría y el silencio de los 
sabios alojado en la caña de los 
huesos", ni el necrófilo Hermano 
Juan, ni Gocito, ni la hermosísi
ma condesa Dolores, "que se in
vitaba a tomar el té y te daba con
versación en francés, porque es 
muy sabia y muy licurga", des
aparecen bajo el espectáculo de 
sus botones, de sus pliegues, in
flados por el fuelle de Eros, de sus 
sombreros y de sus postizos. El 
decorado y la indumentaria pro
porcionan verismo epocal, pero 
éste no se traga el texto magnífi
co. La indumentaria no tiene la 
misión de seducir la mirada, sino 
de convencerla. El teatro costum
brista es una fiesta del cuerpo 
humano vestido. El vestido diag
nostica el tiempo y las épocas.

La música que festonea una 
pieza costumbrista tiene que ser 
popular, y aquí el popular orga
nillo madrileñísimo es el alma de 
este microcosmos fatal, que ape
nas se alivia con un vino de Val
depeñas, con pelos y duro. Sólo 
el piano móvil popular puede ex
presar con su manubrio el alma 
de un mundo de envenenadores 
de bajos fondos, secluidos de los 
cargos administrativos. El propio 
Galiopinto loquaz nos presenta a 
lo que estamos asistiendo.

Dime lo que vienes a hacer aquí, 
en esta comedia de costumbres.

Catalina fue en su día una niña 
de provincias inocente, que creía 
que lo mejor de la vida y el mun-

MARTÍN-MIGUEL RUBIO  
ESTEBAN

do eran las Navidades y el agua 
de colonia. Puro inicio de la cró
nica amarilla de una asesina po
pular. Y es que es propio de la 
escuela costumbrista crear cierta 
atmósfera folletinesca, como fun
damentándose en hechos reales 
que en su día contó escandalo
samente una prensa amarilla, 
muy del pueblo y los vecinos, en 
forma de crónica cercana a los 
poemas de ciego. Pues en Cata
lina del demonio hay mucho de 
esto. Por ejemplo, el personaje del 
Hermano Juan lo coge Nieva de 
una figura que cruza En Arbol de 
la Ciencia, de Baraja, y dado que 
también aparece en algún texto 
de Unamuno, podríamos presu
mir que de hecho existió en Ma
drid alguien muy parecido a este 
necrófilo "simpático y buen com
pañero". Por lo demás, existiese 
o no el taciturno asesino de Ar- 
gamasilla, "sangre de Caifás" -  
el personaje más denso a pesar 
de su mudez parenética: "sigue, 
sigue" -  y la envenenadora ena
morada, estas dos encarnaciones 
son extremadamente folletines
cas, de pura crónica de asuntos 
criminales finisecular-finisecular 
del siglo XIX, claro -.

Catalina del Demonio, obra 
maestra de Francisco Nieva, del 
que hoy se cumple el primer ani
versario de su muerte, y que ya 
parece olvidado en este triste país 
de mediocres malignos, que sólo 
aceptan la autoridad pecuniaria 
y desprecian con impotencia 
aquella otra de la genialidad y la 
virtud. Honor y gloria a Francisco 
Nieva.
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Apoyo de todos los grupos, a 
solicitud del proyecto EDUSI

ISe solicitan 5 
millones de 
euros para 
mejoras urbanas 
y tecnológicas

■ JULIÁN GÓMEZ
■  El pleno del Ayuntamiento de 
Valdepeñas, reunido a las 9 de la 
mañana del pasado miércoles día 
15, ha aprobado por unanimidad 
el paquete de actuaciones urba
nas y tecnológicas elaborado para 
concurrir, porterceraño, a la con
vocatoria de ayudas del Fondo 
Social Europeo para participar en 
la Estrategia de Desarrollo Urba
no Sostenible e Integrado (EDU- 
Sl). Valdepeñas ha visto rechaza
da su solicitud en las dos anterio
res convocatorias. En ésta, son 8 
municipios castellano-manchegos 
los que se disputan acceder a sub
venciones por un valor total de 45 
millones de euros.
Nuestra propuesta demanda 5 

millones de euros de fondos eu
ropeos, a los que el Ayuntamien
to añadiría  otros 1 .250.000  
euros (el 20 por ciento), para in
versiones en mejoras urbanas y 
tecnológicas desde 2018 hasta 
2023.

El concejal de Desarrollo Em
presarial, Jesús del Fresno, ha 
respondido a las objeciones de

la oposición referidas a que no 
ha habido opción a presentar 
enmiendas o sugerencias al pro
yecto, recordando que el Ayun
tamiento lleva desde 2015 tra 
bajando en el proyecto EDUSI. 
Del Fresno ha precisado, que 
para ajustarse más a los crite
rios de valoración planteados en 
la convocatoria, se ha cambia
do la parte de las obras del 
«Plan de Tormentas» en la zona 
norte, por el cubrim iento del 
canal de la Veguilla, entre la 
Puerta del Vino y la calle Norte. 
Una obra con la que se preten
de impulsar la actividad econó
mica en esa zona, considerada 
en desventaja frente a los tra
mos centrales del canal, que dis
ponen de soportales y de un bu
levar central sobre el canal.

El PP, Izquierda Unida-Gane- 
mos y UCIN han priorizado el 
apoyo unánim e al proyecto, 
para que sea seleccionado, a 
discrepancias puntuales sobre el 
mismo. La resolución se hará es
perar varios meses.

SÍ 0  s í

Jesús Martín ha anunciado que 
la continuación del cubrimiento 
del canal será incluida en los pre
supuestos municipales de 201 8, 
por si el proyecto EDUSI de Val
depeñas vuelve a ser rechazado. 
En tal caso se recurrirá a deuda

la tercera

para acometer la obra.
El alcalde ha explicado que los 

vehículos circularán sobre el ca
nal y las aceras en ese tramo de 
la avenida se convertirán en bu
levares. Es la novedad de este 
tercer proyecto, en orden a la 
premisa de «inclusión social y lu
cha contra la pobreza» para ac
ceder a la subvención.

t í f í  / i u ©
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Ahorra mínimo

en la instalación
Llama gratis al

900  264  289
o entra en
gasnaturaldisttibudon.com

Ahora no quieres 
que llegue el Invierno.
Pero luego no 
querrás que acabe.
Porque si instalas ahora el gas natural, 
este invierno tendrás el mayor bienestar 
en tu hogar.

Con el gas natural conseguirás calefacción homogénea 
en cada rincón de tu casa, duchas de agua caliente que 
no se acaba y una cocción eficiente de tus alimentos. 
Cámbíate al gas natural antes del 31 de diciembre y 
ahorrarás mínimo 350 €* en la instalación.
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El PP denuncia la «agresiva» 
restauración de la techumbre 
de la Iglesia de la Asunción
■ JULIÁN GÓMEZ
1 Los concejales del Partido Po

pular, Martín Miguel Rubio y Al
fonso Santamaría han denuncia
do y lamentado la «agresiva» res
tauración a la que, dicen, está 
siendo sometida la Iglesia de La 
Asunción. Se refieren a la presun
ta eliminación de distintos ele
mentos de la estructura de la te
chumbre del templo, que o bien 
han acabado «en una escombre
ra» o bien «servirán de leña a al
gún vecino» este invierno, en pa
labras del portavoz municipal del 
PF) Martín Miguel Rubio Esteban.

Rubio ha denunciado que ha 
sido desmantelado el entramado 
entre las cerchas que superan el 
tejado. Señala que podía haber
se conservado la estructura de 
encima del altar, «un alarde téc
nico de la arquitectura del siglo 
XVI». El portavoz añade que se 
trata de un caso de «barbarie 
moderna» y afirma que es tarde 
para lamentarse. Recuerda que el 
PP fue el único grupo que pidió 
una supervisión de la obra, dado 
que el Ayuntamiento está contri
buyendo a financiarla. Apelan 
para ello a la dimensión histórica 
y arquitectónica de este monu
mento. Alfonso Santamaría ha 
manifestado que como valdepe- 
ñero, se siente «atracado».

En una rueda de prensa en la 
que se han referido a múltiples y 
diversos temas, Martín Miguel 
Rubio ha opuesto pocas objecio
nes al macroproyecto de la con
vocatoria de subvenciones EDU- 
Sl, que el pleno municipal apro

bará mañana. Rubio ha compar
tido cada una de las infraestruc
turas y actuaciones contenidas en 
el proyecto, y sólo ha criticado la 
«premura» de la aprobación, sin 
margen para que los grupos de 
oposición propongan correccio
nes.

Ha apuntado, por otro lado, a 
la acumulación de basura en el 
extremo oriental del canal de la 
Veguilla, ¡unto al Parque del Este, 
que podría obstruir el paso del 
agua en caso de una lluvia abun
dante.

Fundación Francisco 
Nieva

En otro orden, Martín Miguel 
Rubio ha lamentado que el pri
mer aniversario de la muerte del 
dramaturgo y académico Francis
co Nieva haya pasado «sin pena 
ni gloria». El Partido Popular pro
pone que se constituya una Fun
dación para preservar y difundir 
el legado intelectual de Nieva. 
Una propuesta que tendría que 
forjarse a partir de un acuerdo 
entre el único heredero del autor 
valdepeñero y el alcalde de Val
depeñas.

Rubio ha denunciado también, 
el estado «lamentable» de la se
pultura del pintor Gregorio Prie
to. La lápida del nicho fue encon
trada hecha añicos y, al parecer, 
llevaba así meses. El portavoz ha 
eludido señalar responsables.

Santamaría (PP), contrario a la sustitución 
del sistema de analíticas en el hospital
|J .G .

El concejal encargado de asun
tos sanitarios en el grupo munici
pal popular, Alfonso Santamaría, 
ha denunciado la posible sustitu
ción del actual sistema de reali
zación de pruebas analíticas en 
el hospital de Valdepeñas, por 
otro en el que, según ha dicho, 
se realiza cada tipo de determi
nación en muestras con un equi
po específico. Santamaría, en rue
da de prensa, ha explicado que 
la actual cadena trata de forma 
integrada todo el conjunto de 
análisis, con un único sistema de 
detección de errores que hace que 
el proceso sea prácticamente in
falible. «Cuando se hizo el labo
ratorio se pensó en el siglo 21 y 
no en el 20». La automatización 
era la prioridad, señala Santama
ría, que laboralmente tuvo en ese 
laboratorio su puesto de trabajo.

El edil del PP atribuye a «una 
responsable en Toledo de escasa 
capacidad intelectual» la decisión 
de diversificar dicho sistema, au
mentando la posibilidad de erro
res e incrementando las necesi
dades de personal. Santamaría 
afirma que habría una concesión 
de 5 millones de euros, para sus
tituir estos equipos en los labora
torios en que funciona en los hos

pitales públicos de Castilla La 
Mancha. Añade que la responsa
ble de la decisión descarta el ac
tual sistema de análisis «por in
necesario». Santamaría declara 
que este «paso atrás» le hace 
«pensar mal».

Santamaría, por otro lado, atri
buye a la gerencia del área sani
taria de Valdepeñas (hospital y 
centros de salud), el aumento de 
las listas de espera, tanto en nú
mero de pacientes como en tiem
po, en «prácticamente todas las 
especialidades». Señala a casos 
en que las pruebas diagnósticas 
previas a una consulta se dan 
para fechas posteriores a ésta.

El concejal del Partido Popular,

por otro lado, ha reivindicado la 
sustitución del ascensor del Cen
tro de Salud de la calle Constitu
ción. Asegura que desde su ins
talación se ha sometido a frecuen
tes reparaciones. El SESCAM, se
gún Santamaría, ha consignado
60.000 euros para un ascensor 
nuevo. Un dinero que, según el 
edil del PF) podría el gerente del 
área sanitaria destinar a otro fin. 
Santamaría señala que la mayo
ría de pacientes que acuden al 
Centro de Salud son de avanza
da edad y precisan del ascensor 
para llegar a sus consultas. En 
ocasiones -afirma- el médico tie
ne que bajar al hall del centro 
para atenderles.

D E D E S C U E N T O  
EN MONTURAS 
DE MARCA*

+  2 a CAFA DE
RECA LO *
DE M ARCA PROPIA

V D Q U E

FENDI 
FILA
GUESS

C í RALPH LADREN

DOLCE s. GABBANA

•Consulta condiciones en óptica y selección de 
monturas aplicables al SO% y a la 2* gafa de regalo. 
Solo hasta fin de existencias.

VALD EPEÑ AS
Calle  V irgen. 9 ,'/ Telf. 926 70 22 55

'fe-A
JCH

a n r T e / f e

T O U S

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #284, 17/11/2017.



Jgraiznoticias | VIERNES, 17 I NOVIEMBRE 2017 '_______ _ Valdepeñas 109
, • . -- , A-....

Abellán, Pastelería Pilar, Frutas 
L. Alca razo Ruiz (Melonmancha), 
Hostal-Restaurante M ano lo , 
Carnicería Gonzalo, Sastrería 
Caminero, Frutas Félix, Chapó, 
El Detalle, Abril, Quesos Parra 
González, Quesería Mendoza, 
Urban One, Calzados Yeray, A l
macenes Romegal, La Hilande
ra, El Carrusel, Carnes y embu
tidos Julio Felices Sanroma, D- 
Sastre, Horno San Antonio, Ju- 
kival y Multicines Valdepeñas. Comida Solidaria en Complejo Los Delfines

HOTEL EL HIDALGO

EL HOTEL EL HIDALGO te ofrece el espacio  único que buscas para  
disfrutar d e  la PRIMERA CO M UNIÓ N d e  tu Protagonista com o has 

soñado, con una restauración exquisita, primorosas presentaciones
y un entorno idílico.

La DIVERSIÓN Y ENTRETENIMIENTO están garantizados, gracias a  
nuestros amplios Jardines, H inchable y Anim ación p a ra  los Peques.

¡¡VUESTRA CO M UNIÓ N SERÁ CO N NOSOTROS UN DÍA DE PRIMERA!!
Siem pre tenem os  

un presupuesto a  tu m ed ida .

Reserváis 926 3130 88 - reseruas@hotelelhidalgo.es 

Autovía de Andalucía, Km. 194 - Valdepeñas

La Bolsa de Caridad de la Hermandad de 
M isericordia y Palma recauda 4.180 euros 
de beneficio en su XI Comida Solidaria

Demostración del funcionamiento de la máquina

Oruga salvaescaleras para el 
traslado de personas con 
movilidad reducida
■ j a r a íz

Bf El Ayuntamiento de Valdepeñas 
ha presentado la oruga salva es
caleras que ha adquirido para el 
servicio de transporte adaptado 
de personas con un alto grado de 
dependencia. Este servicio a do
micilio lo presta el Ayuntamiento 
desde hace más de un año a 140 
usuarios.
El nuevo equipamiento contribu

ye a «eliminar el aislamiento de 
algunas personas mayores coñ 
movilidad muy reducida, que de
penden de una silla de ruedas y 
que en su vivienda hay escaleras

y no tienen ascensor», ha decla
rado la teniente de alcalde de 
Servicios Sociales y Sanidad, Va- 
nessa Irla, que asistía a la pre
sentación de este nuevo recurso 
en el Centro de Mayores del Lu
cero, donde añadió que «si no es 
por medidas como estas algunas 
personas solo verían la luz del día 
cuando tienen que ir al médico».

En la presentación se ha reali
zado una demostración del fun
cionamiento de la máquina, en 
la que se han invertido más de
5.000 euros.

|J 0 S É  RAMÓN VÉBINES
■  La Bolsa de Caridad "Stmo. 
Cristo de la Misericordia" de la 
Hermandad de Misericordia y Pal
ma celebraba en la ¡ornada del 
domingo 12 de noviembre su XI 
Comida Solidaria.

Esta actividad solidaria iniciada 
hace once años fue a favor de dos 
entidades eclesiales que desarro
llan su labor de atención a niños 
de familias desfavorecidas y que 
se enmarcan en la Parroquia del 
Stmo. Cristo de la Misericordia: 
Hogar de Nazaret y Natividad de 
María.

La XI Comida Solidaria se cele
bró en Complejo Los Delfines, 
asistiendo un total de 194 perso
nas que quisieron colaborar con 
su presencia y su donativo a este 
fin benéfico. Del mismo modo, 
contribuyeron 1 75 personas más 
con las entradas de Mesa 0, así 
como más de cuarenta empresas 
de Valdepeñas, Manzanares y 
Pozo de la Serna que donaron sus 
productos y regalos para enrique
cer el menú de la comida y para 
ser sorteados entre los asistentes.

Cabe recordar que la entrada 
de esta XI Comida Solidaria tenía 
un coste de 22 euros, de los cua
les 10 euros van destinados ínte
gramente al fin benéfico. Del mis
mo modo, el coste de las entra
das de Mesa O es de 10 •, de tal 
forma que la contribución con el 
fin benéfico es igual entre las per
sonas que asisten a la comida y

las que no pueden asistir. En el 
caso de los niños, las entradas tie
nen un coste de 15 euros, de los 
cuales 6 euros van destinados al 
fin benéfico.

Desde la Bolsa de Caridad 
"Stmo. Cristo de la Misericordia" 
de la Hermandad de Misericor
dia y Palma se desea agradecer 
la colaboración de todas las per
sonas que han contribuido en el 
desarrollo de la XI Comida Soli
daria.

AGRADECIMIENTOS

También se quiere tener una 
especial mención con todas las 
empresas que han colaborado 
con sus donaciones, ya sea para 
enriquecer el menú que degus
taron los asistentes, o bien para 
ser sorteados los regalos duran
te la celebración de la Comida 
Solidaria: Innovación Dental 
Valdepeñas, Cash Huertas, Au
tobuses Migallón, Distribuciones 
Martínez Hervás, Lavandería Hi- 
giensec, DO Valdepeñas, Car
nicería El Santo, Deportes Twin- 
ner, O rtoped ia  Valdepeñas, 
Construcciones JM, Peluquería 
Francisco Delgado, Estética In
tegral Petri Terraga, Frutas y Ver
duras C ruz, Espacio Lector 
Nobel, Carnicería Mari, Carni
cería Maroto, Mercería Barchi- 
no, Jamón Spain, Jardín Flor, 
F loristería M ilagros, Joyería
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La Hermandad de Donantes 
hará campaña en el partido 
del Valdepeñas y el Barga B
|J .G .

:Miembros de la Hermandad de 
Donantes de Sangre de Valdepe
ñas desplegarán una campaña 
informativa y de captación de 
nuevos donantes, en el partido de 
fútbol sala de segunda división 
que este sábado enfrentará al FS 
Valdepeñas y al Barcelona B.

En la presentación de la singu
lar iniciativa han intervenido, por 
la Hermandad, Fausto Marín y 
Rafaela Fernández, por el Club 
Roberto Alarcón y por el Ayunta
miento, que subvenciona las ac
tividades de la Hermandad, Va- 
nessa Irla.

LaAECC 
espera 
«llenar», en 
la XX Comida 
Solidaria
|J .G .

Este domingo 1 9, en la Anti
gua Bodega Los Llanos, va a te
ner lugar la vigésima Comida 
Solidaria de la Asociación Es
pañola contra el cáncer (AECC) 
en Valdepeñas. La fina lidad, 
como el resto de actividades de 
la asamblea local, es recaudar 
fondos para contribuirá un pro
yecto de investigación oncoló
gica. Las reservas se realizan d i
rigiéndose a los directivos de la 
¡unta local y el menú tiene un 
coste de 27 euros. En la pre
sentación del acto, las compo
nentes de la directiva han ex
presado su confianza en «lle
nare todo el afoto disponible en 
el local, en el que se habilita
rán para este evento, la sala de 
tinajas y el comedor acristala- 
do. En la comida van a ser dis-

ADIVAL 
conmemora 
el Día
Mundial de la  
Diabetes
■ j a r a íz

iEI pasado martes 14 de no
viembre se conmemoró el Día 
Mundial de la Diabetes que este 
año centraba su atención en las 
mujeres, con el eslogan «Nues
tro derecho a un futuro saluda
ble».

Para dar visibilidad a esta con
memoración, la Asociación de 
Personas con Diabetes de Valde
peñas, ADIVAL, contó con la co
laboración de la Asociación de 
Comercio y Servicios Valdepeñas 
Comercial, que colocó en los es
caparates de los comercios aso
ciados carteles iluminados en 
azul. Además, en colaboración

con el Ayuntamiento, se colocó 
un círculo azul, que representa 
la unidad de la comunidad in
ternacional de la diabetes, en la 
Plaza de la Constitución, y ilumi
naron de azul los monumentos 
de la Puerta del Vino y el Quijo
te.

Desde ADIVAL se anima tanto a 
las personas diabéticas como a sus 
familiares que no pertenezcan a 
la Asociación a asociarse, para dar 
un mayor impulso a sus reivindi
caciones. Para más información y 
formalización de inscripciones di
rigirse a adiabetesval@gmail.com.
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tinguidos el doctor y ahora tam 
bién paciente, Héctor Huertas, 
y el oncólogo del Hospital Ge
neral Universitario de Ciudad 
Real, Javier Espinosa. En la rue

da de prensa ha habido pala
bras de recuerdo para el con
valeciente Victoriano González 
de la Aleja, presidente local de 
AECC.

a
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Cuidamos de él igual que tú

10 años cuidando de tu mascota
Urgencias! i|lp
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La m itad  dei coste  de la gaso lina  convenc iona l Subvencionado por el G obierno. SERVICIO EXCLUSIVO EN VALDEPEÑAS
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El Ayuntamiento concurre a la tercera 
convocatoria de los fondos europeos “Edusi”

Jesús del Fresno Serrano durante su comparecencia

| A .  LÓPEZ
El Ayuntamiento de Valdepeñas 

concurre a la tercera convocato
ria de los fondos europeos de Es
trategia de Desarrollo Urbano 
Sostenible Integrado (EDUSI), con 
una serie de proyectos que con
tem plan  una inversión de 
6.000.000 de euros y entre los 
que destacan el cubrimiento de 
uno de los tramos del Canal de 
la Veguilla apostando por el me
dio ambiente y la regeneración 
económica de la zona así como 
un paso subterráneo en el barrio 
de San Pedro.
El concejal de Desarrollo Empre

sarial, Jesús del Fresno Serrano, 
dio a conocer los detalles de los 
proyectos que se presentan a esta 
nueva convocatoria, tras no ha
ber sido beneficiarios de las pa
sadas convocatorias a las que 
también concurrieron las capita
les de provincia de la región. En 
este sentido Del Fresno se mostró

confiado apuntando que "el pre
supuesto es de 45.000.000 de 
euros y es el triple que la anterior 
convocatoria".

Para esta nueva convocatoria 
quedará fuera el proyecto del Plan 
de Tormentas por no adecuarse 
a las bases y en el que el Ayunta
miento ya
ha invertido a lo largo de los últi
mos años 19.000.000 de euros.

Sin embargo si se presentará el 
cubrimiento del tramo del Canal 
de la Avenida Primero de Julio 
comprendido entre la Puerta del 
Vino y la rotonda de la calle Ace
ra del Cristo, con bulevares late
rales y calzada central. El presu
puesto para este proyecto integral 
en el Canal de la Veguilla ascien
de a 3.340.000 euros.

Por otro lado, para mejorar la 
comunicación del barrio de San 
Pedro, que quedó apartado por 
la vía de ferrocarril, es otro de los 
proyectos que contempla con un

presupuesto de 960.000 euros 
consiste en la construcción de un 
paso subterráneo a través de la 
calle Alegría.

La mejora del consumo energé
tico también está reflejada en es
tos proyectos con la sustitución de 
bombillas LED en las 1.200 lumi
narias en la vía pública pendien
tes de modificar, lo que supondría 
un ahorro del gasto del 70%. 
También se pretende sustituir el 
gasoil por el gas natural en las 
instalaciones municipales para 
mejorar la eficiencia energética, 
todo ello con una inversión pre
vista de 600.000 euros.
Otras acciones están encamina

das al fomento del interés turísti
co como la rehabilitación del al
bergue ¡unto al yacimiento ar
queológico del Cerro de las Ca
bezas con un presupuesto de
200.000 euros según explicaba 
Del Fresno, además de mejorar 
las competencias profesionales de

los ciudadanos para incluirlos en 
el mercado laboral a través de un 
Plan de Apoyo al Emprendimien
to y al Empleo con 500.000 euros. 
Por último, indicó que para que 
Valdepeñas siga siendo un refe
rente regional en la prestación de 
servicios de manera telemática al 
c iudadano  se contem plan
420.000 euros.

El responsable municipal de 
Desarrollo Municipal concluía 
mostrándose sorprendido por la 
actitud de la oposición que, en 
Comisión de Hacienda, se ha 
abstenido ante la presentación 
de Valdepeñas a estos fondos 
europeos de Estrategia de De
sarrollo Urbano Sostenible Inte
grado.

Acuerdos de la Junta de Gobierno

El Ayuntamiento solicita la construcción de 
un tanque de tormentas en la depuradora

mm
Solicitud de la construcción de un tanque de tormentas en la depuradora José Manuel Patón Incertis dio a conocer lor acuerdos de la Junta de Gobierno

|  A . LÓPEZ
La Junta de Gobierno Local 

del Ayuntamiento de Valdepe
ñas ha aprobado la solicitud a 
Aguas de Castilla-La Mancha 
de la construcción'de un tan 
que de tormentas de 600 me
tros cúbicos de capac idad , 
como figuraba en el proyecto 
de la construcción de la depu
radora, con el objeto de evitar 
que grandes vo lúm enes de 
agua con suciedad que se re
g is tran  por to rm entas o en 
época de vend im ia  puedan 
afectar a su funcionam iento, 
logrando así una depuración 
más sencilla y barata.
Este y otros acuerdos los daba 

a conocer el pasado martes el

teniente a lca lde y portavoz, 
José Manuel Patón Incertis en 
su com parecenc ia  ante los 
medios de comunicación, que 
anunció la tercera certificación 
de la segunda fase de la urba
nización de la calle Constitu
ción por un importe de 80.953 
euros, una cuantía que forma 
parte de los 270.000 euros de 
inversión del total del proyec
to que avanza según los p la 
zos previstos, estando previsto 
que las obras concluyan a f i 
nales de año.

En este sentido recordó que 
el proyecto "continuará de cara 
al próximo año con una pos
terior fase hasta la calle Cristo 
para concluir así la urbaniza

ción de la calle Constitución".
Del mismo modo señaló que 

se ha aprobado y certificado 
una factura de 63.000 euros 
para dar con tinu idad  a las 
obras de adecuación del ed ifi
cio de Baños de El Peral. Se tra 
ta de trabajos para e lim inar 
humedades del inmueble para 
llevar a cabo, posteriormente, 
un proyecto museográfico so
bre el agua en este entorno 
natural.

INCUMPLIMIENTO 
DE NORMATIVAS

Por otro lado Patón indicó

que desde la Junta de G obier
no Local se siguen aproban
do sanciones referidas a in 
cumplim ientos de la norm ati
va referidos a la no utilización 
del bozal en el caso de an i
males de raza considerada 
peligrosa o por la no recogi
da de deposiciones de los ca
nes. También lam entaba las 
sanciones de lo que se ha con
vertido en "a lgo  hab itua l", se
gún apuntaba, como son los 
daños que algunos particu la 
res cometen con arados sobre 
los caminos públicos del tér
mino m unicipal de Valdepe
ñas, lo que viene siendo san
cionado con multas de entre 
30 euros y 450 euros, depen

d iendo de la gravedad y de la 
re in c id e n c ia . Estas m ultas, 
puntua lizaba, tam bién viene 
apare jadas con la exigencia 
de que el sancionado recupe
re el estado o rig ina l del cam i
no, un traba jo  que si no se 
rea liza  d u ra n te  el p e r io d o  
marcado lo hace la adm in is
trac ió n  m ed ian te  e jecución  
subsidiaria.

Por último señalar que se dio 
luz verde a la solicitud de una 
subvención de 2 .400 euros a 
la Diputación de Ciudad Real 
para material destinado a las 
Escuelas Deportivas M unicipa
les, así como a las bases de un 
concurso de micro relatos so
bre discapacidad.
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Valdepeñas acoge de nuevo 
el Congreso Internacional 
de Sociología en Castilla-La 
Mancha

Octavio Uña, Manuel López y José Miguel Moreno durante la presentación del congreso

| A .  LÓPEZ
Alrededor de 130 expertos de 

países como Italia, Chile, Estados 
Unidos, Noruega, Marruecos y 
Méjico, además de España, se da
rán cita los próximos días 24 y 25 
de noviembre en Valdepeñas, que 
será la sede por segundo año 
consecutivo del Congreso Interna
cional de Sociología en Castilla- 
La Mancha, que celebra su vigé
sima segunda edición y que está 
organizado por la Asociación 
Castellano-Manchega de Socio
logía (ACMS) en colaboración con 
el Ayuntamiento de la localidad. 
En total habrá 105 ponencias.

Concretamente el Centro Cul
tural La Confianza y el Hotel Ve- 
racruz Plaza serán los espacios 
que acogerán durante ese fin de 
semana las 105 ponencias en las 
que se abordarán temas como las 
desigualdades sociales, la inmi

gración, el medio ambiente, la 
violencia de género o la situación 
internacional. "Son temas de can
dente actualidad y de lo que se 
trabaje en el congreso es como 
se va a trasladar a la sociedad la 
problemática nacional e interna
cional", según señalaba en la 
mañana de ayer jueves el Teniente 
de alcalde Manuel López Rodrí
guez.

López se mostró agradecido a 
la asociación por el hecho de "que 
haya seguido confiando en Val
depeñas para celebrar por segun
da vez el congreso, que repercu
te en el aspecto económico y tu
rístico en la ciudad".

Por su parte el presidente de la 
Asociación Castellano-Manchega 
de Sociología (ACMS), Octavio 
Uña Juárez, ha puesto en valor el 
trabajo de las nuevas generacio
nes de sociólogos afirmando que

"estamos trabajando en Castilla- 
La Mancha desde hace 22 años y 
se lo debemos a unas generacio
nes desinteresadas y magníficas 
que hacen todo gratuitamente y 
están a disposición de trabajar So
bre los problemas fundamenta
les de la vida social, especialmen
te castellano-manchega".

ANIVERSARIO DE LOS 
PRIMEROS LICENCIADOS

El director del Congreso, José Mi
guel Moreno se refirió al 40 aniversa
rio que se cumple este año de los pri
meros licenciados en sociología por la 
Universidad Complutense, por lo que

algunos de ellos reabirán un home
naje en el transcurso de este congreso.
Moreno anticipó los contenidos de 

algunas mesas de trabajo y de las 
ponencias, y anunció la presenta
ción de dos números de la revista 
que editan y se entregarán premios 
a los trabajos de ensayos breves.

El Fútbol Sala llega a los colegios de Valdepeñas a través del 
FS "Ciudad del Vino"

Joan Linares y algunos jugadores en su visita al primer colegio Los alumnos atienden muy atentos las explicaciones

S
A G A P E- C O C I N A M O S  P O R  T I -

C/ Capitán Filio!, N°5 - Valdepeñas

Cubre tus necesidades si 
no puedes salir de casa

Tel.: 926 347 022
Viernes 17 Lunes 20 Martes 21

Tortilla de patatas 
Cachopo asturiano

Pipirrana
Merluza ala romana

Costillas con patatas 
Croquetas de ibérico

Miércoles 22 Jueves 23 Viernes 24
Ensalada mixta 

Fideua
Espaguetis boloñesa 

Hamburguesa con patatas
Pisto de huevo 
Pollo al ajillo

Menú a domicilio 6,50€ con postres, 7,25€ pan incluido 
En tienda 5,95€+ postre 6,70€
Puede ver este menú en nuestra web www.agapecattering.es

N O
M E  T I R E S  

R E C Ó R T A M E

¿ r e

■ JARAIZ
El pasado lunes, el director 

deportivo del FS "Ciudad del 
Vino'1, Joan Linares, ¡unto a 
cuatro jugadores del equipo 
visitaron el colegio público Lu
cero de Valdepeñas para in i
ciar así el proyecto titu lado "El 
Fútbol Sala llega al colé".

Una iniciativa que según ex
plicó el profesor de Educación 
Física del centro escolar, Goyo 
Moreno Lara, llegó ai co le
gio a través de "un mail en el 
que el FS Valdepeñas nos in 
formaba de un proyecto sobre 
este deporte que el club iba a 
iniciar en los colegios, nos pa
reció muy interesante porque 
además de las actividades que 
hacemos en Educación Física, 
sería bueno que los chicos co
nocieran este deporte".

En esta actividad partic ipa
ron 120 niños y niñas de los 
cursos de 4o, 5o y 6o de p ri

maria a los que se les ha mos
trado un vídeo sobre este de
porte y practicarán juegos y 
fútbol con los jugadores que 
estuvieron presentes, que en el 
caso del C.P. Lucero fueron Pe
dro Coronado, Jesús Alberto 
"Jota", Iván Q uintín  y Manu 
García.

Joan Linares, explicó que se 
trata de un proyecto educati
vo con el objetivo de trasladar 
a las aulas "los valores in trín 
secos del deporte en general 
y del fútbol sala en particular. 
Queremos traer este deporte, 
que es un referente en Valde
peñas, a las aulas y m ejorar 
la form ación integral del niño 
utilizando el fútbol sala como 
herramienta". Linares manifes
tó que la idea es realizar este 
proyecto en todos los colegios 
de la ciudad hasta fina l de 
curso.
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Tras permanecer desde 2011 al frente de la 3a Compañía de la Guardia Civil

El comandante Félix Mateos Aparicio pasa destinado a la Comandancia 
Ciudad Real

Entrega de una placa y réplica de un guardia civil (Foto Roberto Muñoz)

El empresario Jesús Barcenas hizo entrega de un magnun personalizado (Foto Roberto Muñoz) El Jefe de la Policía Local Cecilio Moreno se unió al homenaje (Foto Roberto Muñoz)

|  ÁNGEL LÓPEZ

Esta semana salía publicado en el Bole
tín Oficial de la Guardia Civil el nuevo des
tino del comandante Félix Mateos-Apari- 
cio Ocaña (La Solana, 1961), que se in
corporará en breve a la Comandancia de 
la Guardia Civil de Ciudad Real. El coman
dante Félix ha permanecido desde princi
pios de 2011 como capitán al frente de la 
3a Compañía de la Guardia Civil,con sede 
en Valdepeñas así como desde mediados 
de mes de julio tras su ascenso en el em
pleo de comandante, cesando ahora en 
su destino de la demarcación de Valdepe
ñas para pasar a la Comandancia de Ciu
dad Real.

Por ese motivo, días pasados se llevó a 
cabo un acto social de despedida. El te
niente Oscar Fernández Camocho, de la 
demarcación de Santa Cruz de Múdela que 
de forma interina asume el mando de la 
3a Compañía hasta la llegada el próximo 
mes de diciembre de un nuevo capitán, 
definió al comandante Félix como "un gran 
mando".

El teniente Oscar habló en nombre de 
todos los oficiales, suboficiales y guardias 
civiles que ha tenido el comandante Félix 
bajo su mando y manifestó que "hemos 
aprendido mucho tanto en lo personal 
como en lo profesional", agradeciéndole 
también su buena disposición en todo 
momento.

Entregó un recuerdo en nombre de to
dos los asistentes consistente en una placa 
y una réplica de un guardia civil.

A esta entrega también se unieron los 
dos oficiales de la compañía, tanto Oscar 
Fernández Camocho como Jesús Prados 
Flor, responsables de las demarcaciones 
de Santa Cruz de Múdela y Villanueva de

El teniente Jesús Pradas entregó otro obsequio (Foto Roberto Muñoz)

Palabras del Teniente Oscar Fernández (Foto Roberto Muñoz)

los Infantes respectivamente.
También quisieron sumarse con la en

trega de un recuerdo el empresario Jesús 
Bárcenas López y el Jefe de la Policía Local 
227, Cecilio Moreno Flurtado de Mendo
za.

MUY BUENOS RECUERDOS

Durante su intervención, el comandan
te Félix Mateos Aparicio agradeció la cola
boración en estos casi 7 años que ha esta

do destinado al frente de la 3a Compañía 
de la Guardia Civil.

Además quiso destacar "el alto nivel de 
lealtad" de todos los componentes de la 3a 
Compañía. También refirió "las magníficas" 
relaciones con el resto de Cuerpos de Se
guridad, en este caso el Cuerpo Nacional 
de Policía y la Policía Local, relaciones que 
como señaló "han traspasado lo eminen
temente profesional".

También agradeció la colaboración de 
las autoridades judiciales, así como a los 
dirigentes de la Muy Ilustre y Real Cofradía

de Nuestro Padre Jesús Caído y María San
tísima de la Esperanza que está vinculada 
con la Guardia Civil desde 1964.

En el capítulo de agradecimiento inclu
yó a las autoridades municipales y religio
sas, así como a los empresarios.

Terminó solicitando el mismo trato y 
apoyo para el capitán que en breve se hará 
cargo de la 3a Compañía.

Este’ado social de despedida lo acogió 
el Restaurante Entreviñas. El padre trinita
rio Antonino del Pino Morales se encargó 
de la bendición.
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La peña taurina “El Burladero” concluyó sus actos con la entrega de 
premios a los triunfadores
| Á .  LÓPEZ

La Antigua Bodega de Los Llanos acogió el pasado 
sábado acto de entrega de trofeos de la peña taurina 
"El Burladero", que días anteriores celebró dos confe
rencias en el Centro Cultural "La Confianza". Este año 
ha quedado desierto el concurso nacional de fotogra
fía taurina "Rafael Antequera Serrano".

Antes de que se entregaran los trofeos por sus res
pectivos patrocinadores, se celebró una breve mesa 
redonda en la que intervinieron todos los premiados 
asistentes, además del teniente de alcalde de Cultura y 
Festejos, Manuel López Rodríguez y el vicepresidente 
de la peña "El Burladero", Javier López Clemente, sien
do moderada por el periodista Angel López Sánchez.

Se trataron diversos asuntos como el análisis del fes
tejo celebrado el 3 de septiembre en el que hicieron el 
paseíllo los diestros Román Pérez, Noé Gómez del Pilar 
y Antonio Linares, se valoró lo bien presentados que 
estuvieron los toros de José Manuel Sánchez, Castillejo 
de Huebra y del Pizarral, todos ellos pertenecientes a la 
misma famijia ganadera. También se habló del debut 
de la nueva empresa con su apuesta de continuidad y 
del tercio de entrada que registró la plaza.

La secretaria de la peña taurina "El Burladero", Ma
ría José Lorca, que solicitó que se tuviera más en cuen
ta las opiniones de la comisión taurina local, leyó el 
acta mediante que reflejaba la decisión del jurado for
mado al efecto presidido por Victoriano González de la 
Aleja, presidente de la peña taurina "El Burladero" (au
sentes por motivos personales), el cual envió unas pa
labras que dio lectura la tesorera, Lidia de la Hoz.

El trofeo "Ciudad del Vino", patrocinado por ATC 
Instalaciones recayó en el torero Noé Gómez del Pilar 
como triunfador del festejo, que le entregó José Bola- 
ños Ramos.

El trofeo "Agujetas" al mejor puyazo fue para el pica
dor de la cuadrilla del citado torero, Juan Patilla que 
recibió el trofeo patrocinado por Seguros AXA de ma
nos de José Ramón Delgado Abad.

En cuanto al trofeo "Valdepeñas" al mejor toro, para 
el número 90 de nombre "Langostinito", de la ganade
ría de José Manuel Sánchez, patrocinado por Joyería 
Abellán que entregó Alfonso de la Hoz Quintana y que 
fe recibido por María José Sánchez.

El trofeo "Pepín Martín Vázquez" a la mejor faena 
fue para el torero de la provincia Antonio Linares, por 
la lidia y muerte del torero "Langostinito", que fue el 
tercero de la tarde, patrocinado por Quiñones Materia
les de Construcción, siendo entregado por Juan Anto
nio Quiñones.

No se pudieron entregar por no estar presentes en el 
acto, el trofeo al mejor par de banderillas patrocinado 
por Panadería Lorca que recayó en el banderillero Marco 
Leal de la cuadrilla de Román Pérez. Precisamente este 
último hubiera sido el destinatario del trofeo al mejor es
tocada patrocinado por la peña taurina "El Burladero".

Todos los premiados tuvieron palabras de agradeci
miento por la concesión de los trofeos y destacaron la 
corrida de "toros grandes y muy bien presentada" que 
se pudo ver con motivo del festejo organizado con mo
tivo de las fiestas de la vendimia y el vino en plena 
fechas patronales.

H O M E N A J E

Uno de los momentos más emotivos fue el homena
je postumo realizado al socio de honor Juan Pedro 
Marqués Morcillo fallecido el pasado día 20 de julio a 
los 88 años de edad.

Apasionado por la Fiesta Nacional se tuvo un emo
cionado recuerdo y su viuda, Paquita Clemente recibió 
una placa, refrendado por el aplauso de los numero
sos asistentes.

En el acto intervinieron además del vicepresidente 
de la peña taurina "El Burladero", Javier López Cle
mente, el empresario de la plaza de toros de Valdepe
ñas y el teniente de alcalde, Manuel López Rodríguez.

Todos coincidieron en que hay que seguir apostando 
por la plaza de toros de Valdepeñas y se destacó el 
esfuerzo común por mantener viva la Fiesta.

Un momento de la mesa redonda con la presencia de autoridades, responsables de la peña y galardonados (Foto Roberto Muñoz Fernández)
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YA ESTAMOS CONTIGO
Tel,: 926 32 33 59

C/Pamplona, n° 11 - VALDEPEÑAS (C.Reai)

L ó  R e s e r v ó

Valdepeñas 1 2 a FERIA DE LA TAPA

Tres líneas de ayudas en el Plan 
Retorno de jóvenes talentos, con un 
presupuesto de 355.000 euros
►► Patón a n u n c ia  la vu e lta  d e  la Tarjeta Joven  
p a ra  transpo rte  en  C astilla  La M a n c h a
■ JULIÁN GÓMEZ

¿El vicesecretario general del PSOE de 
Valdepeñas y concejal de Juventud, José 
Manuel Patón, ha celebrado en una rueda 
de prensa, las ayudas convocadas por el 
gobierno regional dentro del Plan de Re
torno de jóvenes con titulación superior, con 
el que se pretende recuperar a los «jóve
nes talentos» de Castilla La Mancha que a 
causa de la crisis tuvieron que salir de Es
paña en busca de un puesto de trabajo. El 
Plan, dotado con 355.000 euros de pre
supuesto se dirige tanto a los jóvenes que 
emigraron, como a las empresas de la re
gión interesadas en contratarles.

El requisito para los beneficiarios es que 
lleven más de seis meses fuera del país y 
que tengan hasta 35 años de edad. Las ayu
das al retorno ofrecen 10.000 euros a las 
empresas que les contraten. La subvención 
se incrementa en 5.000 euros más si el pues
to de trabajo tiene que ver con la l+D+¡ 
(innovación, desarrollo e investigación).

Otro eje del plan se dirige a los jóvenes 
que decidan volver para autoemplearse 
como autónomos. Dispondrán de hasta
6.000 euros. Y la tercera línea de ayuda 
es para los gastos generales del retorno, 
que el perceptor deberá justificar y que 
podrán ascender a 3.000 euros. Las soli
citudes a la Junta de Comunidades pue
den presentarse hasta el 15 de diciembre.

Descuento del 50% para 
desplazarse en autobús

José Manuel Patón ha hablado también 
de la recuperación de la Tarjeta Joven para 
el transporte en autobús, que ofrece des
cuentos del 50 por ciento a los jóvenes de 
entre 14 y 29 años por el uso de este me
dio de transporte público dentro de la co-

VIERNES, 17 I NOVIEMBRE 2017 Jaraiznoticias

José Manuel Patón

munidad autónoma.
Ambas medidas, declara Patón, demuestran 

la apuesta por los jóvenes del gobierno que 
preside Emiliano García-Page y suponen la 
recuperación de políticas que los años de cri
sis arrebataron a esta región. En el caso de la

Tarjeta Joven, se trataba de una demanda de 
las Juventudes Socialistas, cuyo secretario ge
neral en Castilla La Mancha, Nacho Hernan
do, resultó reelegido el pasado fin de sema
na. Hernando es además el portavoz del go
bierno de Castilla La Mancha.

ABRIMOS FINES DE SEMANA Y 
VÍSPERAS DE FIESTA 

DISFRUTA DEL MEJOR AMBIENTE EN 
TU LUGAR DE SIEMPRE
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IU ve «pocas posibilidades» de que el 
proyecto EDUSI prospere

Valdepeñas

■ JULIÁN GÓMEZ
Por tercera vez el Ayuntamien

to de Valdepeñas concurre a la 
convocatoria de ayudas europeas 
dentro de la Estrategia de Desa
rrollo Urbano Sostenible e Inte
grado (EDUSI), después de que 
en las dos anteriores ocasiones, 
nuestro proyecto haya sido recha
zado por no alcanzar la puntua
ción mínima requerida (50 pun
tos). En esta ocasión, el conjunto 
de mejoras propuestas por Val
depeñas está presupuestado en
6.250.000 euros, de los que 5 
millones provendrían de los fon
dos FEDER (Fondos Europeos de 
Desarrollo Rural) y 1.250.000 
euros los aportaría el presupues
to municipal.
Gregorio Sánchez Yébenes, por

tavoz de Izquierda Unida-Gane- 
mos, anticipó el voto favorable de 
su grupo al proyecto, llevado a 
Pleno Extraordinario este miérco
les, pero expresó su pesimismo 
ante las «pocas posibilidades» de 
que la propuesta valdepeñera, en 
concurrencia con las de otras lo
calidades, vaya a tener éxito esta 
vez. Yébenes explica su descon
fianza en el proyecto, en que se 
centra demasiado en la obra pú
blica y descarta iniciativas de ca
rácter medioambiental. En el se
gundo intento, Sánchez Yébenes 
recuerda que el proyecto se ma
logró porque era una repetición 
del primero, también desechado. 
El concejal de Desarrollo Empre
sarial, Jesús del Fresno, lo acha
caba a la desventaja de competir 
con las capitales de provincia. 
Sánchez Yébenes le corrige y se
ñala que el proyecto, con inde
pendencia de los demás, no al
canzaba la puntuación estableci
da en la convocatoria.

El portavoz izquierdista advierte 
a su vez, de que el Ayuntamiento 
lleva pagados unos 60.000 euros 
a las empresas a las que se ha 
encargado la redacción del pro
yecto. Encuentra un motivo de 
esperanza en que, en esta terce
ra ocasión, la empresa es otra. 
Pero afirma que el Ayuntamiento 
cuenta con técnicos solventes para 
haber afrontado ese tipo de tra
bajo con más garantías.

A VA LO N
C/ Guardia N° 10 

626 91 76 66 
Valdepeñas 

(C. Real)

SASTRERIA 
CLÁSICA 

A MEDIDA 
CON FÁBRICA 

PROPIA

CUBRIMIENTO DEL CANAL

Las actuaciones de que consta 
el proyecto quedan descritas en 
la presentación que efectuó el 
concejal socialista Jesús del Fres
no (ver pág. 11). En la parte en 
que Izquierda Unida-Ganemos 
expresa alguna discrepancia, es 
en la que justifica el cubrimiento 
del canal desde la Puerta del Vino, 
en dirección oeste con un paseo 
central, arguyendo que se trata de 
una zona especialmente degra
dada. Yébenes critica que si ésa 
es una zona degradada «cómo 
estarán otras». Su grupo está a 
favor de que se cubra la totali
dad del canal, pero no porque 
afecte a un área económicamen
te degradada.

Al hilo de este proyecto concre
to, Sánchez Yébenes recuerda 
cuando el alcalde, Jesús Martín, 
estaba en la oposición y el go
bierno del PP construyó la prime
ra fase de cubrimiento del canal 
con el bulevar entre las calles Seis 
de Junio y Virgen. Recuerda que 
se acusaba al entonces alcalde de 
poner en riesgo a la población, 
porque el canal no soportaría el 
peso del bulevar y éste se hundi
ría. «La que se montó entonces 
(...) Ahora se propone un paseo 
por el que circularán coches», in
dica.

En la misma línea ha comenta
do la «sorpresa» que causó al con
cejal de Desarrollo Empresarial, 
Jesús del Fresno, la abstención de 
los grupos de oposición en la Co

misión In
fo rm a tiv a  
de Hacien
da previa al 
p leno en 
que se ha 
a p ro b a d o  
el proyecto 
EDUSI. Yé
benes plan
teaba va 
rios interro- 
g a n t e s :  
«¿Se imagi
nan a Jesús 
Martín en la 
oposición, 
votando un 

proyecto que ha sido rechazado 
dos veces? ¿Se abstendría o pe
diría la cabeza del concejal, cuan
do menos? ¿Alguien se lo imagi
na votando a favor?». Yébenes re
cuerda que están en riesgo seis 
millones de euros; equivalentes al 
20 por ciento del presupuesto mu
nicipal.

Una objeción más al procedi
miento, es la nula participación 
ciudadana recabada por el equi
po de gobierno, después de que 
en la primera convocatoria se 
solicitaran las aportaciones de los 
vecinos y colectivos.

- -  1

Taller de emprendimiento de 
la asociación «Trabajemos:
|  J.G.
^Trabajemos es la asociación 
que ha creado la orientadora la
boral Belén Campos, para con
tribuir a mejorar las empleabili- 
dad de quienes buscan acceder 
o regresar al mundo laboral. La 
entidad sin ánimo de lucro ha or
ganizado un taller sobre empren
dimiento, titulado «Emprender: 
cabeza y corazón», que tendrá lu
gar este viernes 1 7, a las 19:30 
horas, en el Auditorio de la Vera- 
cruz, con acceso libre.

En él, representantes de nuevos 
negocios que se han autoemplea- 
do compartirán su experiencia

»

con los asistentes. Así, Victoria 
Camocho, del café-librería «Café 
con Letras», explica que la unión 
del pensamiento y la emoción da 
como resultado la creatividad, 
imprescindible para emprender el 
negocio en que uno cree.

Rosa de Lucas, de la panadería 
«Manjar del cielo», es preciso ana
lizar pro un lado las necesidades 
de tu idea de negocio, a la vez 
que las necesidades de la pobla
ción a la que te diriges.

Trabajem os se m uestra a 
tra v é s  d e l b lo g  h t t p : / /  
trabajemosvalde.blogspot.com.es/

Seguros Quijote
Comparador de Seguros

de Castilla La Mancha

¿Necesitas oferta para tu  m oto  clásica?

Desde al año.

H a c e m o s  to d a  c la s e  
d e  a r re g lo s

926 36 14 57 ¡nfo@segurosquijote.es

www.segurosquijote.es
IIIIHllilllHM i I
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Alumnos del IES Francisco 
Nieva «retan» a científicos 
en un concurso de Internet
■ j a r a íz

Alumnos del Instituto Francisco 
Nieva han interactuado con cien
tíficos de toda España en una ac
tividad de divulgación a través de 
Internet, cuyo objetivo es aumen
tar su interés por la ciencia.

En «Somos Científicos, ¡sácanos 
de aquí!» estudiantes de 11 a 18 
años retan a investigadores en 
chats en los que pueden pregun
tar a los expertos sobre lo que 
quieran: desde tratamientos con
tra el cáncer, hasta cómp frenar 
el cambio climático.

Los alumnos comprueban que 
lo que aprenden en clase se apli
ca en la vida real y se acercan al

Somos
sácanos de aquí

mundo de la investigación desde 
el punto de vista de quienes tra
bajan en ello.

Milagros Villa y Cristina Galán, 
profesoras de Biología del IES 
Francisco Nieva, han coordinado 
la actividad: "Contactar con cien
tíficos ha abierto otras perspecti
vas en nuestros alumnos. Ha sido 
una experiencia altamente moti- 
vadora y recomendable".

X aniversario del Departamento 
de Hostelería y Tbnsmo del 
IES Gregorio Prieto

por la Cooperativa Olivarera de 
Valdepeñas, COUVAL, en las que 
participarán Daniel García Peina
do, cocinero especializado en acei
te de oliva virgen extra (AOVE), Fran
cisco Lorenzo Tapia, médico espe
cialista en Nutrición Comunitaria y 
fundador y presidente de OLEA- 
RUM, Daniel del Toro, concursante 
del programa de televisión Master 
Chef, Jesús Lucendo Alonso, antiguo 
profesor de Enología del Instituto, Fe
derico Lucendo, enólogo de Enote- 
ca 11 Aforas, José Antonio Medina, 
Chef y propietario del Hotel Coto 
de Quevedo en Torre de Juan Abad, 
Adrián García Huertas, alumno del 
Instituto y Chef de La Taberna del 
Moreno en Santa Cruz de Múdela, 
Santiago Carreras, Chef del restau
rante El Labriego, en Miguel Este
ban (Toledo) y Alfonso Luna Llarío, 
profesor de comercio del Instituto.
El evento gastronómico va a tener 

lugar del 17 al 24 de Noviembre 
en el centro, en el que se van a de
sarrollar distintas Master Class, ca
tas de aceite, catas de vino, ponen
cias sobre la nutrición, el comercio y 
la importancia de la Formación Pro
fesional. Como cierre de las ¡orna
das se realizará el concurso "Coci
nando con Aceite de Oliva Virgen 
Extra" en el que participarán los 
alumnos de los tres ciclos de cocina 
(FPB, Grado Medio y Grado Supe
rior).

La inauguración de las ¡ornadas 
será el día 17 de noviembre en el 
salón de actos "Juan Alcaide" a las 
9:30 horas, a cargo de la directora, 
Isabel Díaz Picón y el ¡efe de Depar
tamento, Manuel Moraleda Andújar.

El IES Bernardo de Balbuena recibió a los 
alumnos franceses y suecos del Erasmus+
■ j a r a íz
1 Desde el jueves 9 el Instituto 
Bernardo de Balbuena ha recibi
do a alumnos y profesores pro
cedentes de Francia y Suecia, 
para participar en el proyecto 
Erasmus+ «living and working 
together: sharing and caringl».

Tras la recepción en el salón de 
actos del Instituto, se realizó la 
actividad «Ice-breaking» (romper 
el hielo), entre alumnos españo
les, franceses y suecos, además 
de mostrarles la exposición «Our 
Project».

Los alumnos de Francia y Sue
cia, que están en Valdepeñas has
ta el 17 de noviembre y que han 
sido acogidos por familias de 
alumnos del Balbuena, han com
partido numerosas actividades. 
Así, el viernes, dentro de «Nos 
adentramos en el Proyecto» se for
maron grupos cooperativos, mez
clando nacionalidades, para pre
sentar el proyecto a través de un 
vídeo que realizaron alumnos es
pañoles que estuvieron el año pa
sado en Suecia. Analizaron los re
sultados a partir de una encuesta 
sobre los pilares del proyecto.

Realizaron además una activi
dad sobre «Don Quijote de La 
Mancha y el Siglo de Oro: la tra
dición escrita», además de una

Los alumnos en su visita a Toledo

exposición bajo el título «Welco- 
me is a universal language».

El lunes 13 los alumnos se des
plazaron a Toledo, donde cono-

Taberna del Escudero 
Sancho Panza

TARTAR DE 
SALMÓN 

NORUEGO CON 
AGUACATE Y 

LIGERO ALIOLI 
DE SOJA

SALMÓN, AGUACATE, 
CEBOLLA, TOMATE, 

CEBOLLINO Y ALIOLI

AUTOR:
PATRICIO DORIS 

VINO
RECOMENDADO:

BLANCO 0  ROSADO
C/VIRGEN 59 
VALDEPEÑAS 
T: 618418063

cieron el inabarcable patrimonio 
e historia de la capital de Castilla 
La Mancha.

La jornada del martes se inició 
con una conferencia impartida en 
inglés y en castellano, sobre la 
minería de tierras raras, cuyo pro
yecto en la comarca del Campo 
de Montiel ha generado contro
versia desde principios de 2016. 
La naturaleza y los recursos hidro
lógicos es uno de los temas que 
están siendo abordados en el pro
grama Erasmus +. En la ponen
cia, en el salón de actos del 
Balbuena, intervino el portavoz de 
la Plataforma «Sí a la Tierra Viva», 
Luis Manuel Ginés, quien recor
dó que en Suecia hubo también 
un proyecto de extracción de tie
rras raras, que los tribunales pa
ralizaron.

■ JARAIZ
Con motivo del X Aniversario del 

Departamento de Hostelería y Ru- 
rismo del IES Gregorio Prieto, el cen
tro va a celebrar las primeras Jor
nadas Gastronómicas, patrocinadas

r C H o b y  ‘D ick.
^ h" J ' TAPAS y  c a fé

«LA TAPA 
SECRETA»

i INGREDIENTES: SECRETO DE CERDO IBÉ
RICO DE HUELVA, PURÉ DE CALABAZA, 

j SUAVE Y FINA SALSA DE MOSTAZA, ACOM - 
: PAÑADA DE UNA PEQUEÑA ENSALADA

AUTOR: FERNANDO VIGARA 
V IN O  R ECO M END AD O : CASA ALBALI 

; GRAN SELECCIÓN

I FINES DE SEMANA DE NOVIEMBRE 
3 EUROS. ÜNO TE LA PIERDAS!!

PLAZA DE ESPAÑA 8. VALDEPEÑAS
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Público contemplando la obra ganadora

La Fundación Gregorio Prieto 
prepara su cincuentenario

I Entregados los
premios de su 
XXIV Certamen 
de Dibujo

|  JARAIZ
La Fundación Gregorio Prieto 

entregó en su Museo de Valdepe
ñas, los premios de su vigésimo 
cuarto Certamen Nacional de Di
bujo, que correspondieron a Mar
ta Beltrán, de Granada (6.000 
euros), por la obra «Tras el espe
jo» y a Sendo García Ramos 
(3.000 euros) por «Gran galgo 1». 
Un jurado presidido por el pintor 
Antonio López asignó los premios 
en fechas anteriores y seleccionó 
para la exposición inaugurada el 
pasado sábado, a 52 obras de 48 
autores. La exposición se podrá 
visitar en el Museo de Valdepeñas 
hasta el 31 de diciembre. Será en 
marzo, cuando la muestra sea 
trasladada a Madrid, para insta
larse en la sala Casa de Vacas, en 
el Parque del Retiro.
Será la primera cita del progra

ma que la Fundación prepara,

Marta Beltrán

para festejar el cincuenta aniver
sario de su constitución, llevada 
a cabo el 14 de marzo de 1968, 
en la Cueva de Medrano de Ar- 
gamasilla de Alba.

Gonzalo Fernández, vicepresi
dente de la Fundación Gregorio 
Prieto, avanzó las demas activi
dades inscritas en la conmemo
ración: una exposición titulada 
«Gregorio Prieto y los libros» en 
la que se mostrará la faceta del

Sendo García Ramos

artista como editor; se presenta
rá una guía didáctica sobre las 
obras más representativas de Prie
to y se publicará el archivo digital 
de los fondos recogidos en el 
Museo de la Fundación, para el 
libre acceso de estudiosos y per
sonas interesadas. Se organizará 
finalmente, una exposición indi
vidual con la obra de Marta Bel
trán, ganadora del primer premio 
del Concurso de Dibujo.

El autor en la presentación de su libro

Raúl Carbonell presenta 
«Burla del diablo perdedor 
su nueva novela
| I . G .

Una historia de inmigración en
vuelta en costumbrismo, en hu
mor ácido y en la ternura de unas 
gentes que quieren «hacerse de 
la tierra» a la que han emigrado 
en busca de un mejor futuro y en 
la que encuentran, a lo sumo, 
acomodo, pero no afecto... Es la 
última novela de Raúl Carbonell, 
valdepeñero que fuera de adop
ción en la década de los 80 y que 
de tanto e tanto regresa para dar 
a conocer su producción literaria.
«Burla del diablo perdedor» fue 

presentada el pasado martes en 
el Centro Cultural La Confian
za, en un acto auspiciado por el 
Club de lectura Entrelineas y en 
el que intervino el alcalde, Je
sús Martín: «Ahora que está tan 
en cuestión la identidad de a l
gunas tierras como Cataluña 
deberían saber que lo que hoy 
son es porque hubo antes mu
chos 'diablos perdedores' que 
llegaron a ellos para que alcan
zaran el cielo».

El relato recrea el fenómeno 
migratorio entre regiones españo
las en los años 60 y 70. Habla de 
una familia de Extremadura des
plazada a Valencia, adonde hace 
«grandes merecimientos» para 
abrirse un hueco entre los autóc
tonos y precisa demostrar su va

lía muchas más veces que éstos. 
El núcleo de la novela es la burla 
que el protagonista ejecuta, va
liéndose de una típica falla valen
ciana.

Discutir por la 
lengua

Carbonell trata el fenómeno de 
la emigración como una de las 
pruebas más difíciles a las que 
puede someterse a las personas. 
Más aún si el éxodo se hace en 
patera. El autor aboga por «la 
capacidad de los gobiernos» para 
resolver este drama bumanitario. 
Carbonell cuenta que fue inmi
grante en Suiza, donde «convivía
mos tres lenguas y nadie discutía 
por ella, esa es la gran diferen
cia». «En España hasta discutía
mos por un par de zapatos, y tam
bién discutimos por las lenguas, 
queremos imponernos sobre otro 
por la lengua y esto es algo que 
tenemos que mejorar en todos los 
lugares y en todas las aptitudes, 
de una manera individual y co
lectivamente»;

La obra ha sido editada por En- 
dymion y consta de mil ejempla
res en la primera tirada.

Incluye oPELpIstar con wifi 4G y Respuesta Automática de colisión

ÚNICO punto de venta Opel 
para la provincia de Ciudad Real

FUTURCAR, S.A.
Polígono Industrial, Pare. 58-B. 
Manzanares (Ciudad Real)
Tfnos.: 926 61 36 82 - 926 62 04 39. 
www.futurcar.org
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Reconocimiento a Antonio Espinosa A la familia Medina-Tarancón

COLIVA1 celebró la  fiesta del primer aceite

I Rindió homenaje 
a Antonio 
Espinosa, 
Covadonaa 
Tébar y a la 
familia Medina- 
Tarancón

■ JARAIZ
El pasado sábado día 11 de 

noviembre la Cooperativa Oliva
rera de Valdepeñas, COLIVAL, 
celebró la Fiesta de los priemros

aceites, por segundo año, en la 
que se dieron cita más de 250 
asistentes y donde se presentaron 
los nuevos aceites y su elabora
ción. La cultura del aceite de oli
va virgen extra protagonizó la ¡or
nada de puertas abiertas, en la 
que se degustaron los aceites nue
vos de la temporada 201 7-2018, 
dentro de un desayuno saludable. 
Posteriormente se recorrieron las 
instalaciones, viendo in situ la ela
boración del aceite.

También se entregaron tres re
conocimientos. Se homenajeó a 
Antonio Espinosa Poveda, de 97 
años de edad, por ser un refe
rente en el sector cooperativista,

y ser fiel a su empresa. A Cova- 
donga Tebar Fernandez Puebla, 
por sus 100 años, por su partici
pación en "Alma de Mujer" y por 
ser una de las cooperativistas con 
mas edad. Y a la familia Medina- 
Tarancón, Antonio y Nieves, por 
su colaboración en la Cooperati
va y por su implicación en que la 
variedad Cornicabra, autóctona 
de nuestra región, sea conocida 
por todo el mundo, en los certá
menes nacionales e internaciona
les. Se les hizo entrega de una 
escultura de una aceituna, reali
zada por el escultor Sergio Alon
so.
COLIVAL agradece la colabora-

A Covandonga Panlagua Tébar
ción de las empresas que hicie- ble y al módulo de Hostería y Tu
rón posible el desayuno saluda- rismo de Gregorio Prieto.

Conferencia y cata de AOVES tempranos de COLIVAL
■ JARAIZ

El primer aceite es el resul
tado del esfuerzo de todo un 
año. La SOCIEDAD COOPE
RATIVA OLIVARERA DE VALDE
PEÑAS (COLIVAL), va a rea li
zar una charla sobre AOVE & 
SALUD y cata comentada de 
sus aceites de oliva virgen ex
tra de recolección temprana de 
la nueva cam paña  2 0 1 7 / 
2018, elaborados con aceitu
nas principalmente en envero 
recogidas durante el mes de 
octubre, con un esmerado pro-

C0NFERENCIA CATA DE ACEITE

Con Cata de Aceite 
de los primeros 
AOVES tempranos 
2017/2018 
impartido por:
Francisco Lorenzo Tapia ¿íf?

COLIVAL

ceso desde el árbol 
hasta la botella, el 
próximo día 1 de d i
ciembre, viernes, en 
el Museo del Vino, 
en la calle Princesa 
n° 29 a las 20:00h. 
Dicha charla y cata 
va destinada a dar a 
conocer la calidad 
de estos aceites en 
la salud y saborear 
los primeros aceites. 
Impartida por Fran
cisco Lorenzo Tapia,

médico experto en nutrición co
munitaria y catador de aceite 
vírgenes de oliva, introducirá a 
los asistentes en el mundo del 
aceite.

Los asistentes tend rán  la 
oportunidad de catar los p ri
meros aceites de las varieda
des arbequina, picual, cornica
bra y un coupage.

Zumos jóvenes, intensos, fra 
gantes, muy frutados y con m u
cho carácter, para transm itir 
una sinfonía de sabores y a ro
mas gracias a unos aceites fru 

tados intensos, que recuerdan 
a fruta verde, hierba recién cor
tada y hoja de olivo, con picor 
y amargor medio, resultando 
muy equilibrados y persistentes. 
Aromas a la alcachofa, la cás
cara de plátano y la almendra 
verde, así como la tomatera, 
también patentes en su olor.

El objetivo de COLIVAL es 
crear una colección de aceites 
que representan distintos con
ceptos, diferentes valores aña
didos y nuevas formas de in
terpretar y disfrutar los aceites.

El precio de la entrada es de 
5 euros y hay que reservar pla
za en la oficina de la Coope
rativa.

I

m im e la s ik  #
Políg. índ, Crta. Alcázar, Calle D-52 Manzanares 13200 (C.Real) 

Ttf: 926 644 766 Extensión 2 - Mv: 697 104 735

f  Desde
69€/mesíf

13010 - 1.160 £  Existencias limitadas

A T A D O  C O N  L A  M A Q U I N A
C E R O  ATASCOS, LA MAS R Á P ID A  
PE R M IT E A TA D O S D O BLES O  
TRIPLES SIN SACAR LA  
M Á Q U IN A

ELECTR0C0UP F3015
Continuando con el proceso de 
perfeccionamiento
Novedad con más de 20 mejoras
-ÁXtvQl - GUANTE ¿gmANTICORTE

DESCUBRA LA 8a GENERACIÓN DE PODAI

ASM v2
La atadora eléctrica

Si ya tienes tijera 
aprovecha la batería para 

tener la atadora a 48v
ÜPREGIOS.iy* NO.INCÜüigí
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«Casa Grande de Europa»

La lotería de 
Navidad

AGUSTIH MORA
Ya llevamos tiempo que se ofrece lotería para 

el sorteo extraordinario de la lotería de Navidad, y ahora ya he
mos podido ver el anuncio que se ha preparado para que la 
gente compre décimos o participaciones.
Hay una frase que se ütiliza mucho estos días y es la siguiente ¿Y 

si toca?. Es la frase de moda, y la gente que tiene que vender 
lotería así te lo dice, sobre todo los que recaudan algunos fondos 
para poder seguir existiendo, caso de asociaciones, clubes de
portivos, hermandades, cofradías, etcétera.
Cada vez hay más gente que te vende un décimo con su corres

pondiente recargo, pues las participaciones tienen la pega de 
que hay que ir a cobrarla a un banco o a la sede de la asociación 
o hermandad, y claro, el décimo enseguida puedes cobrarlo, va
mos, que si es poco importe, el mismo día 22 de diciembre por la 
tarde ya te lo pagan.

Es verdad aquello que se dice que todos los números entran en 
los bombos, pero claro son muchos números y por lo tanto las 
posibilidades son menores que en otros sorteos.

La verdad es que a mucha gente le ha solucionado muchos 
problemas el sorteo de la lotería de Navidad, dependiendo de la 
cantidad que les haya correspondido. En otros casos pues ha sido 
perjudicial pues al verse con dinero se han complicado la existen
cia.

Este sorteo extraordinario de Navidad es en el que más gente 
prueba fortuna, por aquello que decía antes de las participacio
nes, ya que te ofrecen y casi siempre compras alguna, claro, de
pende de la disposición económica del momento.
Para el sorteo llamado del «Niño», también es habitual comprar, 

pero ya mucho menos, sin embargo te puede tocar más, pues 
hay menos premios, pero es que «el gordo» de Navidad es muy 
tentador, tan tentador como difícil que te toque, aunque si nos 
engañan, casi siempre toca y mejor así, pues si no se queda Ha
cienda con el premio y bastante ya nos sacan por todos los con
ceptos.
En Valdepeñas llevamos muchos años sin que corresponda algo 

en condiciones a nivel general, esperemos que este año la diosa 
fortuna que se dice se acuerda de esta ciudad tan maravillosa.

La verdad es que la ilusión es lo último que se pierde, aunque ya 
saben lo que pasa unas vez que miramos la lista de los premios, 
que decimos enseguida, lo principal es tener salud, y que verdad 
que es.

AUTOLAVADO DE VEHÍCULOS
En Estación de Servicios

CONSOLACIONES, 5.1.
Lavado de laterales, techo y bajos 
con agua osmotizada a presión 

y rodillos de balleta.
Abrillantado con cera 

Programas de lavado 
desde ,4 Euros

PRUEBELO
Seis de Junio 247 . VALDEPEÑAS. Tel: 926 32 02 43 

Fax: 926  34 79 69. E moil: s a re v a lo @ te rra .e s

T R A N S P A R E N  
E N  N U e S T R O r S E Ü V I C I O

MOA 
W S  E l

en Valdepeñas:
Veracruz Dedicada a losé Ramón Osoilo, 8
Tel. 926 324 050

9 0 2  3 0 0  4 0 0  - w w w .m r w .e s

El viernes día 24 se presenta el libro «Mirando 
atrás» de la valdepeftera residente 
en Castellón, M ana del Carmen Crespo
■ ÁNGEL LÓPEZ

El viernes día 24 de noviem
bre, es decir, el viernes de la se
mana próxima, el Centro Cul
tural «La Confianza» acogerá la 
presentación del libro «Miran
do atrás», escrito por la valde- 
peñera residente en Castellón, 
María del Carmen Crespo To
ledo. ,
Según la sipnosis del libro «La 

historia de Mari Carmen Cres
po Toledo», está repleta de pe
ripecias, risas, llantos y muchas 
amistades, pero también de re
cuerdos y de lugares».

Este libro trata de esos m o
mentos que hasta hoy solo han 
estado en sus apuntes y en su 
memoria y 25 años después de 
empezar este libro, se ha deci
dido a compartir estos recuer
dos y este es el resultado.

A juicio de la autora «no pre
tende ser nada más que meras 
anécdotas, apuntes y recuerdos 
que al menos a familiares y a 
quienes me conocen, hará que 
les brote muchas sonrisas y a l
guna lágrima».

María del carmen Crespo se 
marchó a vivir fuera de Valde
peñas cuando contaba 1 6 años 
de edad. Hasta entonces vivió 
con su fam ilia en la calle del 
Guardia, muy cerca del Cine 
Proyecciones, y luego en la ca
lle Angel García del Vello, pero 
se trasladaron a Castellón de

La autora, María del Carmen Crespo 
Toledo

la Plana y ahora ya se encuen
tra jubilada, habiendo sido uno 
de los últimos trabajos el de 
empleada en un colegio.

Según nos comenta su prima 
Pepi Toledo, cuando se marchó 
con su fam ilia, comenzó a ano
tar los recuerdos que tenía de 
su niñez y juventud en Valde
peñas y en principio lo que iba 
a ser únicamente para trasmitir 
a sus hijos y familiares, pues ha 
ido tomando forma y finalmen
te lo ha editado y como es na
tural era obligado presentarlo 
en Valdepeñas pues aquí es

La portada del libro recoge una rancia 
fotografía del molino de Gregorio Prieto

donde vivió todos esos pasajes 
y momentos que se han conver
tido en recuerdos.
Además de la presentación en 

el Centro Cultural «La Confian
za», es muy posible que tam 
bién se presente en el estable
cimiento «Café con letras», se
gún aseguró su prima Pepi To
ledo, a la cual también le ha 
hecho mucha ilusión que «Mi
rando atrás se haya trasladado 
al papel».

Las Escuelas de Atletismo forman un grupo 
de entrenamiento para la Media Maratón

Juon Crespo, José Manuel Patón y Paqui Crespo en dependencias municipales 
durante la presentación de la actividad

| A .  LÓPEZ
Valdepeñas ya se prepara para 

celebrar su Muy Heroica Media 
Maratón (21 kilómetros de distan
cia) que tendrá lugar el próximo 
18 de febrero, una «fiesta depor
tiva» que ha ido superando año 
tras año su récord de participa
ción, sumándose también en la 
misma cita la prueba de los 10 
kilómetros y registrando en la úl
tima edición más de 1.600 corre
dores.

Por este motivo el Ayuntamiento 
de Valdepeñas, en colaboración 
con el Valdepeñas Athletics Club 
y a través de las Escuelas Depor
tivas de Atletismo, han puesto en 
marcha un grupo de entrena
miento dirigido principalmente a 
jóvenes con edades comprendi
das entre los 15 y 18 años, aun
que se podrán sumar también 
todos aquellos que deseen iniciar
se en el running.

El teniente de alcalde de Depor
tes y Juventud, José Manuel Pa
tón Incertis, destacaba que esta 
actividad «será gratuita para los 
participantes, el coste lo asumirá 
el Ayuntamiento a través de las 
escuelas de atletismo, con el ob
jetivo de facilitar al máximo que 
cualquier chico o chica de Valde
peñas en edad de entre 15 y 18 
años que esté dudando de si va a 
ser capaz de poder correr la prue
ba de 10 kilómetros, que tenga 
la herramienta y el sitio donde 
hacerlo».
En este sentido añadió que se 

está trabajando con el Circuito de

Carreras Populares de Ciudad 
Real para crear categorías adap
tadas a determinadas franjas 
como cadetes y juveniles con el 
fin de ofertar un marco de parti
cipación por edades.

LA CITA EL PRÓXIMO LUNES

El taller de entrenamiento se ini
ciará el próximo lunes 27 de no
viembre en la pista de atletismo 
del Complejo Polideportivo de La 
Molineta, en horario de 17:00 
horas a 18:00 horas, partiendo 
de un nivel inicial para, posterior
mente, llevar a cabo un plan de 
entrenamiento.

El presidente del Valdepeñas

Athletics Club, Juan Crespo Jimé
nez indicó que «entre los 15 y 16 
años a los 25 o 26 años, en ese 
«corchete de edad», los jovenes 
no tienen el concepto de deporte 
popular, de competir o federar
se, pero sí pueden tener un reto 
personal como hacer los 10 kiló
metros o term inar una media 
maratón».
De este grupo de entrenamiento 

se encargará la atleta, profesora 
de Educación Física del I.E.S. Fran
cisco Nieva y monitora del futuro 
grupo de entrenamiento, Paqui 
Crespo, la cual manifestó que el 
grupo partirá de un nivel inicial y 
tendrá un carácter «no competiti
vo, sino que buscará el reto per
sonal de los propios participantes».
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tos nacionalistas en Andalucía, 
Galicia, Aragón, Valencia y León 
-«Castilla seguía siendo la gran 
m atrona de España»-, pero 
como realidades nacionales no 
reñidas con el estado.

La dictadura de Primo de Rive
ra en 1 923 da al traste con to
dos los avances y suprime la 
mancomunidad catalana. Con 
la proclamación de la Repúbli
ca Española también se trena la 
proclamación de independencia 
de Maciá y se acepta en 1931 
el modelo de estado integral. La 
Constitución de la República 
«definió mejor que la del 78» los 
límites competenciales y se de
sarrolló el Estatuto de Cataluña. 
Pero todo volvió a acabar en 
1936 con la Guerra Civil y dic
tadura de Franco.

AUTONOMÍAS

Con la reposición de la demo
cracia en 1978 se construye el 
estado de las autonomías. «Se 
crea un estado tendencialmen- 
te federal, que no lo es», a jui
cio de Juliá. El quid de la cues
tión fue, según el historiador, 
cuando los estatutos se llenaron 
de políticas ¡dentitarias y cuan
do el mayor recurso para con
seguir competencias fue la re
lación bilateral con el Estado en 
lugar de instrumentos federales.

A del estado de las autono
mías, las comunidades preten
den reformar sus estatutos para 
ser «cuasi estados» que no ca
bían en la Constitución. «Fueron 
intentos de reformar la Consti
tución por la puerta de atrás» 
que acabaron en el Tribunal 
Constitucional en 2010. Fue el 
punto de ruptura para los parti
dos catalanes y el final del cata
lanismo político. Ya se reclama
ba el derecho a decidir su rela
ción con el estado español. «El 
catalanismo ya no incluye una 
misión dentro del estado y trans
mite la idea de que en la inde
pendencia es donde Cataluña 
va a ser la Arcadia», consideró 
Santos Juliá.

Así llegó a lo que hemos vivi
do en las últimas semanas, don
de según el historiador «hablar 
de golpe de estado es un exce
so retórico», «ffa sido una quie
bra en la Constitución», puntua
lizó antes de ca lifica r como 
«acierto sin tacha» la aplicación 
del artículo 155 con la disolu
ción del Parlament y la convo
catoria de elecciones.

El sociólogo contextualiza el «pleito de Cataluña»
Santos Juliá apuesta por un estado federal para 
institucionalizar la solidaridad entre territorios
■jaraíz

En una lección magistral de casi 
dos horas, el historiador y soció
logo Santos Juliá analizó el con
flicto de Cataluña en la Escuela 
de Ciudadanos de Manzanares. 
Considera que la única fórmula 
para no tropezar en la misma pie
dra pasa por una reforma consti
tucional que culmine con la cons
trucción de un Estado federal «en 
el que la solidaridad entre las 
partes no dependa de la práctica 
política, sino de instituciones for
malizadas».
Con un discurso en el que repa- 

' só el «pleito de Cataluña», San
tos Juliá encandiló al público que 
llenó en la tarde-noche del vier
nes la Casa de Cultura de Man
zanares, unas 240 personas.

Consciente de que en el oficio 
de historiador «no entra buscar 
culpables», Juliá situó el detonante 
de todo lo que ahora se ha vivido 
en Cataluña en la «relación vicia
da» que surgió entre el PP y el 
PSOE tras el 11 -M. Los dos gran
des partidos fueron incapaces de 
llegar a acuerdos de Estado has
ta la reciente aplicación del artí
culo 155 de la Constitución. 

Durante el gobierno de Zapate
ro, el PP aprovechó para «poner 
piedras» a la reforma del Estatut 
mientras los socialistas goberna
ban el país y Cataluña con el apo
yo de ERC. El Tribunal Constitu
cional tumbó el Estatut aprobado 
por el pueblo catalán «y ahí se 
deteriora todo por llevar a ese 
extremo la práctica política»,'se
ñaló en su conferencia.

En esa época de la «crispación», 
Rodríguez Zapatero no pudo plan
tear la reforma constitucional so
bre la que se había trabajado, ex
plicó Juliá, que por eso considera 
que tras las elecciones convoca
das para el 21 de diciembre en 
Cataluña, la fórmula para no re
petir los errores pasa por una re
forma de la Constitución que cul
mine con la construcción de un 
estado federal que institucionalice 
la solidaridad entre los territorios. 
«Ser federal es que, por ley, hay 
que ser solidario con el otro por
que formamos parte del mismo 
Estado», añadió el historiador y 
sociólogo en la parte final de su 
lección, en la que quiso dejar cla
ro que «esto tiene una larga his-

REC0RR1D0 HISTÓRICO

Santos Julián conferenció por espacio de casi dos horas

toria y no se resuelve ni con po
rrazos ni con tomas de decisión 
que no acepten la vigencia de los 
acuerdos que hemos tomado en
tre todos».

Antes de esas conclusiones, Ju
liá repasó un asunto que «ocupa 
a la política española desde hace 
un siglo y medio». Se retrotrajo a 
las demandas de Cataluña plan
teadas al Estado español en las 
Bases de Manresa en 1892. Lue
go, en plena decadencia del Es
tado con la crisis del 98, y ya con 
representación de los nacionalis
tas catalanes en Madrid desde 
1901, recordó cómo reclamaron 
la creación de regiones como 
principio de la regeneración y 
modernización del estado.

Los catalanes jugaron un papel 
pionero respecto a otros territo
rios, según Juliá, y fueron los úni
cos que crearon la mancomuni
dad catalana en 1914 como uni
dad administrativa no política de 
la región. Su presidente fue el 
«padre del catalanismo político»,

Público en la Escuela de Ciudadanos

Enrich Pratde la Riba, «para quien 
su nación era Cataluña y su es

tado España, y para quien su na
ción tenía una misión en el esta
do», explicó en la conferencia.

NACIONES EN EL ESTADO

Tras la I Guerra Mundial sur

gen los nacionalismos -n o  ro
mánticos- de tipo político para 
ocupar posiciones de poder en 
la estructura de los estados y se 
empiezan a vincular los concep
tos estado y nación. Francesc 
Cambó demandó la autonomía 
integral en lo que se llamó el 
«pleito de Cataluña». Según Ju
liá, también surgieron manifies

Las VII Jornadas Empresariales se centrarán en la 
importancia de las personas en la empresa

ISe celebrarán 
los días 23 v 24, 
con ponentes 
com o Gonzalo 
Bernardos o 
Guillem 
Recolons

■ JARAIZ
Manzanares acogerá los próxi

mos 23 y 24 de noviembre la sép
tima edición de sus ¡ornadas em
presariales; una cita que se ha 
convertido en referente en la re

gión y que en este 2017 aborda
rá la importancia de los recursos 
humanos en el mundo empresa
rial bajo el título 'El valor de las 
personas en la empresa'.

En la presentación de las ¡orna
das en Ciudad Real, el presiden
te de la Cámara de Comercio, 
Mariano León, destacó la impor
tancia de este evento para el teji
do empresarial ciudadrealeño; 
una cita que se ha convertido en 
"un referente" gracias al trabajo 
del consistorio manzanareño y a 
su "compromiso con las empre
sas". León también agradeció la 
confianza de Manzanares en la 
Cámara para la puesta en mar
cha de estas ¡ornadas y de otras

acciones conjuntas centradas en 
la empleabilidad como el Progra
ma RICE.

Por su parte, el alcalde de Man
zanares, Julián Nieva, agradeció 
la colaboración de la Cámara de 
Comercio y su papel para conse
guir que la provincia siga avan
zando. Nieva indicó que Manza
nares cuenta con un potencial 
empresarial "excepcional" pro
ducto "del trabajo de muchas 
personas que han logrado que 
nuestro pueblo sea una referen
cia en muchos sentidos". Nieva 
señaló también el trabajo diario 
de empresas y emprendedores 
"para conseguir una economía 
puntera" y se felicitó por poder

ofrecerles unas ¡ornadas que cre
cen cada año.

En cuanto al desarrollo de las 
jornadas, Nieva afirmó que en la 
inauguración se contará con la 
presencia del vicepresidente de la 
Junta de Comunidades de Casti
lla-La Mancha, José Luis Martínez 
Guijarro, al tiempo que comentó 
que se centrarán en el valor de 
las personas dentro de una em
presa, "algo determinante a la 
hora de alcanzar el éxito". Para 
ello, según enumeró, se contará 
con ponencias de "alto nivel" en 
las que se abordará la importan
cia de las energías renovables, la 
productividad o las posibilidades 
de expansión económica..

Del mismo modo, y como en 
ediciones anteriores, se procede
rá a la entrega de premios a la 
trayectoria empresarial, que ha 
correspondido a Systems & Ma- 
nufaduring Spain (SAMS); a la 
empresa innovadora para Ibero 
Pistacho; y a los ganadores del 
concurso 'Emprende en Manza
nares', al que se han presentado 
once proyectos, dos más que el 
año pasado.

PONENTES

Las séptimas ¡ornadas empresa
riales contarán con la presencia 
de ponentes como el mediático 
economista Gonzalo Bernardos o 
el experto en personal Branding 
Guillem Recolons; así como, en
tre otros, con el presidente de Ciu
dad Real International Airport, 
Rafael Gómez.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #284, 17/11/2017.



J a r a iz n o t ic ia s  | v ie r n e s , 171 n o v ie m b r e  2017 
■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ a

La S o lana í 23
i

Los presidentes de las comunidades de regantes ‘Masa 
Mancha Occidental II y I’ muestran su sintonía

tn  un acto  
público
organizado por 
COAG en La

■ JARAIZ
La presidenta de la Comúnidad 

de Regantes Masa Mancha Occi
dental II, Araceli Olmedo, parti
cipó el pasado fin de semana en 
una ¡ornada informativa organi
zada por COAG en La Solana, 
en la que también estuvo presen
te el nuevo presidente de la Co
munidad de Regantes Masa Man
cha Occidental I, Angel Bellón.
Ambos coincidieron en mostrar la 

sintonía entre ambas comunidades 
de regantes, «prácticamente del cien 
por cien», lo que -afirmaron- facili
tará muchas situaciones al ir de la 
mano y hacer un frente común en 
la defensa de los regantes de la zona 
del Alto Guadiana.

También coincidieron en señalar 
que la situación actual del conocido 
como Acuífero 23 es mejor que en 
otros años anteriores, en los que se 
mantuvieron las dotaciones para 
regadío de 1.500 metros cúbicos 
por hectárea para cultivos leñosos y
2.000 para herbáceos.

Asamblea informativa en el Palacio Don Diego

E X P L O T A C IO N E S
P R IO R IT A R IA S

En La Solana, Olmedo recordó

que es urgente resolver los expe
dientes de las explotaciones prio- 
.ritarias, para lo que demandó 
agua. Además, solicitó trasvases 
desde el Guadiana Medio y po
ner en marcha el intercambio de 
derechos entre particulares.

Araceli Olmedo remarcó la im
portante labor de las comunida
des de regantes, tanto de la Masa 
Mancha Occidental II como de la

I, que deben mostrar su fuerza e 
influencia ante administraciones 
como el Ministerio de Agricultura 
y la Consejería de Agricultura.

La presidente de la Mancha 
Occidental II indicó que están 
creando una estructura básica a 
nivel jurídico y técnico para ges
tionar adecuadamente los recur
sos hídricos de la zona basada 
en los intereses de los usuarios.

Recordó además que la Admi

nistración ya ha comunicado a las 
comunidades de regantes locales 
su plazo de extinción, que se debe 
cumplir escrupulosamente.

Por último, Araceli O lmedo 
apunto que la Mancha Occiden
tal II contará en breve con sedes 
repartidas por las distintas locali
dades englobadas en esta Masa 
de Agua «para poder ofrecer así 
un servicio cercano, ágil y profe
sional».

Las VII J o rn a d a s  
S a n tia g u ista s  
tra taran  d e  
litu rg ia , 
g e o g r a fía  e
h is to r ia
■ AURELIO M A R 0T0

La Hermandad de Santiago 
Apóstol de La Solana ha pre
sentado las actividades de las 
Vil Jornadas Santiaguistas, que 
se celebrarán del 22 al 25 de 
noviembre. El secretario de la 
cofradía y principal organiza
dor, Paulino Sánchez, explicó el 
contenido del programa.

El miércoles 22 abrirá las ¡or
nadas el párroco de San Juan 
Bautista de la C oncepción , 
Eduardo G uzm án, con una 
charla titu lada 'La tradición li
túrgica española del Patronaz
go de Santiago Apóstol'. Al día 
siguiente será el h is toriador 
C a rlos  Fernández-P acheco 
quien hable sobre 'Las O rde
nes de Santiago y Calatrava: 
lím ites y p ob lam ien to '. Y el 
viernes día 24 será turno para 
David García, de la Asociación 
Forjadores del Tiempo, que d i
sertará sobre 'La Cruz de San
tiago a lo largo de los siglos'. 
Todas las charlas tendrán lu- 
gar en el aula San Juan de Avi
la y comenzarán a las 8 de la 
tarde.

Las ¡ornadas finalizarán el sá
bado 25 con un viaje al M o
nasterio  de Uclés, sede del 
Maestrazgo de la O rden de 
Santiago

‘U ndios salvaje’ abrió la  VI Muestra de 
Teatro ‘Campo de MontieP M IS E R IA S  M U N D A N A S
|  AURELIO MAROTO

La VI Muestra de Teatro 'Cam
po de Montiel' arrancó con una 
comedia negra. La propuesta lle
gaba por mediación de 'El Tras
cacho' con la obra Un Dios sal
vaje. El auditorio Tomás Barrera 
pudo disfrutar de un montaje no 
exento de complejidad donde los 
actores y actrices del veterano gru
po valdepeñero se meten en un 
guión original de la francesa Yas- 
mina Reza.

De acuerdo con la sinopsis pu

blicada, esta obra narra el con
flicto entre dos parejas de media
na edad. El hijo de una ha sacu
dido con un palo al hijo de la otra. 
EN un arrebato de civismo, que
dan en casa del agredido para 
ver qué solución aplicar a seme
jante comportamiento. El encuen
tro se inicia en un clima de diplo
macia o corrección, que va de
gradándose hasta el caos, dejan
do al descubierto la esencia de 
cada personaje.

Según declararon los intérpre
tes a la prensa local minutos an
tes de la escenificación, se trata 
de explicar con humor las mise
rias humanas más mundanas, a 
fin de que el espectador se lo pase 
bien durante la representación 
pero salga haciéndose preguntas. 
Llevan poco tiempo con esta obra 
y el objetivo de El Trascacho es 
presentarla a distintos ayunta
mientos para que tenga el mayor 
recorrido posible. Actores del Trascacho en Un Dios salvaje

H o sta l R esta u ra n te  p  
E n trev iñ as t e  o fr e c e  

t o d o  para ce leb ra r  tu  
PRIMERA COMUNIÓN ^ * 8 1

Baño completo, TV, f f  f| 
Calefacción, Aire

Acondicionado, Teléfono, j
conexión a Internet 

Seis de Junio, 139. Tfno.: 926 347 991. Fax: £ 
VALDEPEÑAS (C.Reaí)

■-L í

HAZ TU RESERVA Menú desde 25 €

VISITENOS Y SABRA POR QUE SOMOS UN •  MAS
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La Diputación ha invertido a 30 de octubre 
80 euros por habitante de la provincia

El presupuesto, 
ejecutado en un 
75 por ciento

■ JARAIZ
La Diputación de Ciudad Real 

ha invertido en la provincia en lo 
que va de 2107, en concreto a 
fecha 30 de octubre, un total de 
80 euros por habitante y el esta
do de ejecución del Presupuesto 
del presente ejercicio se situaba 
en el 75 por ciento a falta de com
pletarse los dos últimos meses 
año.
Así lo ha remarcado la vicepre

sidenta responsable del área Eco
nómica de la Diputación, Lidia 
Molina, quien también ha desta
cado que la aportación prevista 
por la institución provincial a los 
municipios y EATIM de la demar
cación ciudadrealeña se ha eje
cutado en un 86 por ciento. Y ha

cifrado la transferencia a los con
sistorios en 44.750.000, inverti
dos principalmente en infraestruc
turas, planes de empleo y obras.

También se han llevado a cabo 
convocatorias dirigidas a ayunta
mientos, se ha acometido activi
dades propias de la Diputación y 
se han efectuado aportaciones al 
Consorcio Contra Incendios y Sal
vamento (SCIS) y al Consorcio de 
Residuos Sólidos Urbanos (RSU), 
que suman, respectivamente, 6 
millones de euros y 1.750.000 
euros.

En otro orden de cosas, Molina 
ha recordado que la Diputación 
de Ciudad Real es una de las ins
tituciones más saneadas de Espa
ña, con deuda cero. Ha añadido 
que cerró el ejercicio de 2016 con 
un remanente de 60 millones de 
euros y con un superávit de 24, 
además de que, como ocurre 
también en 2017, pagó a sus pro
veedores antes del período mar
cado por la Ley.

Por tanto, ha hecho especial 
hincapié en el esfuerzo realiza
do por la institución provincial 
para cumplir con las imposicio
nes del Gobierno central, por
que ha mantenido e, incluso, 
ha incrementado este año, los 
compromisos adquiridos con las 
adm inistraciones locales, en 
cuyo auxilio basa la Diputación 
su actividad política e institucio
nal.
La vicepresidenta económica ha 

recordado que el pasado ejerci
cio se liquidaron más de 45 mi
llones de euros (casi el 50 por 
ciento del presupuesto) para el 
fomento dei empleo y generación 
de riqueza, 37 millones en inver
siones en los municipios de la pro
vincia y 5 millones en atención a 
las personas, que se invirtieron a 
través de ayudas de emergencia, 
cooperación al desarrollo y servi
cios asistenciales. La cuantía res
tante se dedicó a actividades pro
pias de Diputación.

Cañizares mantiene un encuentro con 
afiliados del PP en Moral de Calatrava
■ j a r a íz

El presidente provincial del Par
tido Popular, Francisco Cañizares, 
ha mantenido un encuentro con 
afiliados del PP en Moral de Ca
latrava en el que también ha par
ticipado el presidente local del PP 
y alcalde de la localidad, Manuel 
Torres Estornell.

La cita ha congregado a casi un 
centenar de afiliados que han te
nido la oportunidad de abordar 
diferentes temas de interés local, 
provincial, regional y nacional.

Cañizares ha pedido a los a fi
liados que sigan siendo agen
tes del PP "para transmitir esa 
confianza que España necesita 
y el orgullo de ser de un partido 
que defiende, sin ambages, la 
unidad de España y el Estado de 
Derecho". En este sentido, ha la
mentado que en Castilla-La 
Mancha tengamos a un presi
dente como Page que no apoya 
defender a las Fuerzas y Cuer
pos de Seguridad del Estado y a 
un vicepresidente de Podemos 
que se ha reunido con los sepa
ratistas en contra de la opinión 
mayoritaria de los castellano-

manchegos.
En dicho encuentro, el PP ha re

conocido la entrega y el trabajo

realizado en el partido por Joa
quín Zarco, uno de los afiliados 
más veteranos de la localidad.

DEL 30 /12 /17  HASTA EL 0 2 /0 1 /18
NAVIDAD EN BENIDORM

incluye:
- Viaje en autobús Ida y  vuelta.

Seguro de vía|e.
Pensión competa.
i  consumición en almuerzos y cenas per pax»
Almuerzo día de salida.

de gala día 31.
IVA Incluido

N oche de gala incluye:

Cena d e gala especial: 13:30 -  23áKjf5is 
Invitación de cava an tes de ta cena*
M úsica en vivo y esp ectácu lo desde hrs.
Cotillón y  uvas a  lo s clien tes.
Sarta fifcre teda la noche

HOTEL SOL PELÍCANOS OCAS

PRECIOS:

Q  PLAZA DE BALBUENA, 1. VALDEPEÑAS 
Telf: 926 312 579 - 629849775
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S O M O S  ESPECIALISTAS EN CA

Celebra el día de tu BOD
unen- exc-iusi

H o z  c le d a J IO M U N IÓ N  d e tus h it^
un e v e n to  in o lv id a b le

Confirma su 
compromiso con 
la sostenibiiidad 
de la Universidad

■  El portavoz del Gobierno de 
Castilla-La Mancha, Nacho Her
nando, ha asegurado que el Eje
cutivo del presidente García-Page 
garantizará las nóminas, la inves
tigación y las becas de los alum
nos de la Universidad de Casti
lla-La Mancha (UCLM) para que 
no vuelvan los "recortes" que se 
produjeron en la pasada legisla
tura con el Partido Popular en el 
Gobierno.

Así lo ha indicado Hernando, 
en la rueda de prensa sobre los 
acuerdos del Consejo de G o
bierno, después de que el rec
tor de la institución académica 
señalase que la Universidad re
gional pondrá en marcha un 
plan de ajuste de 20 millones de 
euros si el Gobierno regional no 
incrementa su aportación eco
nómica en los presupuestos de 
2018.

"Si quieren hablar de la soste- 
nibilidad financiera de la Univer
sidad hay que sentarse a hablar 
pero no se puede ni chantajear, 
ni amenazar, ni tampoco instalar 
el miedo en las aulas de la Uni
versidad diciendo que va a ha
ber recortes o planes de ajuste", 
ha lamentado Hernando, que ha 
recordado que en 2012 la UCLM 
apenas tuvo un presupuesto de 98 
millones de euros y que con el 
presidente García-Page se llega
rá a 140 millones de euros en 
2018, un 43 por ciento más.

El portavoz regional ha reseña
do la "enorme contradicción" que 
supone que la institución acadé
mica señalara hace un tiempo 
que se encontraba en una situa
ción de sostenibiiidad financiera 
"sólida" y que ahora defienda la 
necesidad de poner en marcha un 
plan de ajuste, cuando el actual 
gobierno autonómico ha incre
mentado la inversión que destina 
a la UCLM en un 1 ó por ciento. 
Hernando también ha remarca

do que el Gobierno del presiden
te Emiliano García-Page ha abo
nado ya buena parte de los 23 
millones de euros de la "deuda 
histórica" que el Gobierno de 
Cospedal contrajo con la Univer
sidad, y que el resto se pagará 
antes de que acabe el año.

Fiscalización de los 
presupuestos

El portavoz se ha preguntado si 
el mensaje que está enviando el 
rector de la UCLM es que "hay 
una posibilidad de algún tipo de 
agujero económico-financiero en 
la Universidad, lo cual vendría a 
confirmar la necesidad que el Tri
bunal de Cuentas exige en su in
forme de fiscalización de que se 
apliquen esos controles financie
ros, esa auditoría en profundidad, 
a la UCLM". En este sentido, ha 
explicado que esta fiscalización ya

La Junta «garantiza» las 
nóminas, la investigación y 
las becas de la UCLM

El 96% de los contadores en Castilla La 
Mancha son ya telegestionados

Nacho Hernando
ampliándolos incluso a través de 
los fondos FEDER.

"Tienen la decisión de ser parte 
del problema o de la solución",

ha asegurado Hernando, que ha 
defendido que gracias al Gobier
no del presidente García-Page el 
presupuesto de la UCLM está cre

-

está prevista en los presupuestos 
del Gobierno regional para 2018.

Hernando ha recordado ade
más que el incremento presu
puestario de la UCLM es el mis
mo que el de la Universidad de 
Alcalá de Henares. "El tratamiento 
es el mismo, aunque desde el 
punto de vista nominal se invierte 
más en la Universidad de Casti
lla-La Mancha", ha precisado.
Así, ha destacado la preocupa

ción del Gobierno regional por 
estos mensajes que "afectan di
rectamente al prestigio de nues
tra universidad, que es la 'joya de 
la Corona' que los gobiernos an
teriores al de Cospedal habíamos 
construido con tanto afecto, cari
ño y orgullo".

El portavoz ha asegurado que 
las puertas del Gobierno de Cas
tilla-La Mancha "siguen abiertas 
para hablar de la financiación de 
¡a Universidad", aunque ha la
mentado que ésta se haya nega
do a acudir en hasta dos ocasio
nes para hablar del contrato-pro
grama que garantiza su financia
ción.

Hernando ha anunciado que el 
consejero de, Educación, Cultura 
y Deportes, Angel Felpeto, se re
unirá con representantes de los 
trabajadores y de los estudiantes 
de la UCLM para confirmarles 
«nuestro compromiso con la sos- 
tenibilidad financiera de la Uni
versidad».

Ha avanzado que el Gobierno 
regional está estudiando fórmu
las para "rescatar" a los alumnos 
que reciben una beca en caso de 
que la Universidad regional los 
"dejase a su suerte", al igual que 
también lo hará para garantizar 
las nóminas actuales, bien sea a 
través de anticipos o de un prés
tamo a la Universidad, y los fon
dos de investigación hasta 2021,

ciendo cinco veces más que la 
media del presupuesto regional 
y "se están atajando los proble
mas financieros del pasado".

I Suman más de 
587,500 
contadores 
inteligentes

■jaraíz
■  Unión Fenosa Distribución, f i
lial de distribución eléctrica de 
GAS NATURAL FENOSA, ha ce
rrado los nueve primeros meses 
de este año con la cifra de 
587.583 contadores inteligentes 
domésticos instalados e integra
dos en el sistema de telegestión

en 426 municipios de Castilla-La 
Mancha.

Esta cifra representa el 96% del 
parque de equipos domésticos de 
ia compañía en la comunidad 
autónoma. Por provincias, se han 
instalado 302.160 nuevos conta
dores inteligentes en Ciudad Real; 
176.717 en Toledo; 84.806 en 
Guadalajara; 22.012 en Cuen
ca y 1.088 en Albacete. Los equi
pos de telegestión recogen dia
riamente más de 50 millones de 
registros de medida horaria en 
Castilla-La Mancha.

La sustitución de Ios-contadores 
continuará hasta 2018, año en el

que, según la regulación, todos 
los equipos domésticos deben ser 
inteligentes. Unión Fenosa Distri
bución d istribuye energía a 
611.862 puntos de suministro con 
una potencia contratada inferior 
a 15 kW en Castilla-La Mancha.

■
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El Q uijote Futsal prom ociona  
Valdepeñas en sus nuevas cam isetas

El Quijote Futsal no pudo 
ganar en Los Hiñoj osos

Ha presentado la 
nueva
indumentaria de 
sus tres equipos

|  JULIÁN GÓMEZ
El presidente del Club Depor

tivo Quijote Futsal de Valdepeñas, 
Oscar Díaz, ha presentado el di
seño de las nuevas equipaciones 
que lucirán en esta temporada los 
equipos masculinos sénior y juve
nil y sénior femenino. Una indu
mentaria que pone de relieve el 
vino de Valdepeñas y los monu
mentos que distinguen el paisaje 
urbano de la ciudad, sobre fon
dos blanco y verde de las dos ca
misetas oficiales que visten los tres 
equipos. Para los porteros, los 
mismos elementos sobre fondos 
negro y azul celeste. Un manan
tial de vino tinto, blanco o rosado 
(según el color de base) recorre 
en vertical el diseño, en el que 
conviven las esculturas de La Ga
lana, El Quijote o la Puerta del 
Vino, ¡unto con la Iglesia de la 
Asunción o el Molino de Grego

rio Prieto.
Con esta imagen el propósito ha 

sido el de exportar nuestra cultu
ra y tradición, a la provincia y la 
región, y fuera de ella en el caso 
del equipo femenino, que com
pite en 2o división nacional. Las 
camisetas, que muestran también 
los logos de los principales pa
trocinadores del club, están a dis
posición de los aficionados que 
deseen adquirirlas. El diseño es 
resultado del trabajo de toda la 
¡unta directiva, afirma el presiden
te, quien ha sido el encargado de 
la realización informática del arte 
final. La imagen, finalmente, quie

re ser un «guiño a Valdepeñas» 
con el que recabar el respaldo 
institucional a niveles local, pro
vincial y regional, dado que él 
vino es emblema de toda Castilla 
La Mancha.

En la presentación han partici
pado, en representación de los 
patrocinadores, Rubén Sánchez 
(DMD Manzanares), y los jugado
res Jennifer Antequera y Ramón 
López-Tello. El Quijote Futsal 
cuenta entre sus patrocinadores 
con Valmarma, Joyería Abellán, 
Publisport, Hotel Vistalegre y hasta 
un centenar de firmas comercia
les.

■ JARAIZ
¡Los Quijotes de Lorenzo Villa- 

jos llegaban a la quinta ¡ornada 
de la Primera División Autonómi
ca y rendían visita al equipo de 
Los Hinojosos con las bajas de 
Aarón y Rubén, que fueron susti
tuidos por los juveniles Sergio 
Garrido y Rodríguez. El equipo 
valdepeñero caía derrotado por 
tres goles a cero en un partido 
muy disputado por ambos con
juntos.

Los de Lorenzo Villajos salían a 
pista con Antonio, Joel, Pochete, 
Víctor y el reciente convocado con 
la selección castellano manche- 
ga sub-18, Javier Ubeda, en Por
tería .

Sin apenas haberse sentado el 
público en la grada, Joel recogía 
un balón suelto al que golpeaba 
duramente creando la primera y 
clara ocasión del partido, hacien
do trabajar al portero rival a fon
do para despejar a comer su dis
paro. Unos segundos después, el 
pívot de Los Hinojosos sacaba un 
disparo rápido entre dos de los 
defensores valdepeñeros, man
dando un auténtico derechazo a

la escuadra de la portería valde- 
peñera, poniendo el uno a cero 
en el electrónico. Tres minutos 
más tarde, el pívot de Los Hino
josos y casi de idéntica manera, 
sacaba de nuevo su derecha y 
disparaba a puerta, pero esta vez 
con una gran tortura, dado que 
el balón rebotaba en uno de los 
Quijotes, cambiando la dirección 
del balón hacia la portería y de
jando a Javier Ubeda vencido en 
portería, poniendo el 2 a 0 ante 
el delirio de la afición local.

Después del descanso, el Qui
jote Futsal era claro dominador 
del juego. Pero en una de esas 
ocasiones fallidas y con cierta for
tuna, el cierre de Los Hinojosos 
se hacía con el esférico para po
ner el 3-0 en el marcador. Resul
tado con el que se llegaría al fi
nal de un partido donde los Qui
jotes merecieron más, y pagaron 
caro el poco acierto de cara a 
portería.
Tras esta derrota, el equipo val

depeñero recibe este domingo al 
equipo de El Robledo, a las 12.30 
horas en el Pabellón Polideporti- 
vo Virgen de la Cabeza.

* Tarifas y los 
descuentos 
ofertados

Abono individual 45,50 
euros , descuento en la 
totalidad de 12 meses 
81,90 euros. Abono jo
ven 26,7 euros (des
cuento en la totalidad de 
12 meses 48,06 euros. 
Abono fam iliar 57,5  
euros, descuento en la 
totalidad 12 meses 
103,05 euros. Abono 
tercera edad 21,4 euros, 
descuento en la totalidad 
12 meses 38,52 euros. 
Abono matinal 26 ,7  
euros, descuento en la 
totalidad de 12 meses 
48,06 euros. Discapaci
tados 21,4 euros, des
cuento en la totalidad de 
12 meses 38, 52 euros. 
Individual low cost 15 
euros, descuento en la 
totalidad de 12 meses 
de 27 euros. Familiar 
low cost 29 euros, des
cuento en la totalidad de 
12 meses de 52 ,2 0  
euros. Molineta Júnior 
20 euros (descuento en 
la totalidad de 12 me
ses de 20 euros.

Semana 2
¡ ir , ¡ 3  rv itn í

- Martes 7;
9 3 0 h.- lO.-fcSh. y 20 30b.

- Viernes 10;
19:30h. y 20:30b.

• Sábado 11; 
ll:15h. y 12.15b.

- Lunes 1$-. 
9JOh. y KM»Sh.

- Martes 1%
2t;30h,

- Viernes 17; 
18;30h.

• Lunes 20; 
20-3011. y 21:30 h.

- Miércoles 21: 
S-3 0 h .y 10;é5h.

Semana4
• Martes 23: 
19;0 0 h. y 2030  h,

- Suevos 30: 
9:S0 h ,y l0:4Sh.

A #

L A M O L IN E T A
AUUA r  SALUD

PRUEBA ERATIS 
LA ÚLTIMA 

TECRBLOBÍA

0  ELIGE LA HORA QUE MÁS TE GUSTE 

APÚNTATE PREVIAMENTE EN RECEPCIÓN 
O  RECOGE TU BANDA Y  ¡A DISFRUTAR!
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►► Fútbol Sala, 2a División

0-4. Tres más que viajan a la Ciudad 
del Vino

Una jugada del encuentro (Foto Prensa Prone Lugo)

|  JESÚS FERNANDO MEDINA TORRES
@JESUSFMEDINAT

■Victoria de oficio en Lugo que 
alza al conjunto azulón hasta la 
cuarta posición. Estreno y doble
te del moraleño Juanan, Zamo 
reapareció con gol y Mimi volvió 
a marcar. El equipo de Leo He
rrera dejó su portería a cero, algo 
que no hacía desde el pasado 
mes de abril ante el Betis.
Ambiente frío en el municipal de 

Lugo que contagió a un Massey 
Ferguson /  Bodegas Fernando 
Castro F.S. Valdepeñas al que le 
costó entrar en el partido. Los vi
nateros salieron con Mendiola, 
Mimi, Dani Santos, Caio Alves y 
Juanan, éste último repetía titula
ridad.
Los primeros minutos fueron de 

muchas imprecisiones por ambos 
bandos, fruto de la presión alta, 
la cuestión estaba en quien sería 
el primero en dar un paso atrás 
para guardar el físico. Durante los 
diez primeros minutos los porte
ros no tuvieron mucho trabajo, las 
pocas ocasiones de los dos equi
pos no inquietaban mucho las 
porterías.

Pasado el ecuador de la prime
ra mitad y después de las reapa

riciones tras la recuperación de 
sus lesiones de Zamo y Nacho 
Pedraza, en un gran remate, Jua
nan ponía por delante al equipo 
azulón que en este día vestía de 
blanco. Antes de que llegara el 
descanso, Juanan y Dani Santos 
tuvieron ocasiones para ampliar 
ventaja, pero el partido se fue al 
paso por vestuarios con el solita
rio cero a uno.

Después de la vuelta al rectán
gulo de juego, los de Leo Herrera 
salieron con ganas de cerrar 
pronto el encuentro, Kike pudo 
acercar tal objetivo si no fuera 
porque su disparo se topó con el 
poste de la meta de Sergio. Cas
tilla tuvo en sus pies igualar el 
duelo, pero la figura de Mendio
la emergió para evitarlo. A su vez 
Lugo se fue cargando de faltas, 
algo que descentró al conjunto de 
Manuel Vázquez.

LESIÓN DE MANU

La mala noticia de la tarde se 
sucedía cuando Manu García se 
tuvo que retirar lesionado, tras re
sentirse de sus problemas en el

costado por el golpe que se pro
dujo dos semanas atrás frente al 
Córdoba. A dos minutos de la 
mitad de la segunda parte, un 
buen robo de Caio Alves provocó 
un dos contra uno frente al porte
ro con Zamo, el brasileño aguan
tó hasta servir en bandeja a Zamo 
el segundo tanto vinatero.

Inmediatamente después, Pro
ne Lugo cometía la quinta falta, 
cosa que condicionaría aún más 
a los locales a la hora de presio
nar. Un minuto después, Juanan 
sería el más listo del área y mete
ría la puntita de la bota para su
bir el tercero al marcador azulón. 
El encuentro estaba totalmente 
controlado por la escuadra de Leo 
Herrera, en ningún momento se 
vio peligrar el resultado, aunqüe 
Mendiola tuviera que intervenir en 
alguna llegada de Lugo.

A seis minutos del final, los lu- 
censes lo probaron de cinco con 
Javaloy, Iván Quintín y después 
Jota, tuvieron en sús pies el cuar
to, pero quien lo hizo fue el capi
tán vinatero, Mimi aprovechó la 
subida de la presión para que 
Lugo no jugara con portero juga
dor y en un error de Porto, el 
madrileño subiría el cuarto y de-

C L A S I  Fl 

J. G.

4. MASSEY/CASTRO 9 6

finitivo 0-4.
Triunfo sin mucha brillantez pero 

con la imagen de equipo sólido y 
serio, que aún teniendo jugado
res entre algodones y la baja de 
Peloncha por motivos personales, 
supo ser fiel a su idea de juego 
para el partido ante Lugo y lle
varse los tres puntos a la ciudad

C A C I O N

E. R F. C. PTS

1 2 33 21 19

del vino, situándose en cuarta
posición con 19 puntos, a dos del 
líder y próximo rival, el filial del 
F.C. Barcelona Lassa 'B'.
- Próximo partido (10a ¡ornada): 
Sábado 18/11, Massey Fergu- 
son/Bodegas Fernando Castro 
F.S. Valdepeñas vs F.C. Barcelo
na 'B', 18:15 horas.

El club Okinawa ha participado en diversas actividades
■ VICENTE ANTEQUERA*
Se celebró en Azuqueca de He
nares la segunda fase de la Liga 
Nacional infantil con más de 800 
competidores llegados de toda 
España. El club Okinawa estuvo 
presente con cinco competidores: 
Sergio Pérez Algaba, Cristina Ji
ménez Torres, Iván Espadas Flo
res, Yeray López Alcorocho-Torres 
y Luis Carrero Díaz.
Todos participaron con un gran 

nivel quedando 5° en kata y 4° 
en kumite Iván Espadas, Yeray no 
pudo pasar nada más que una 
vuelta con dos combates valien
tes y de calidad, Sergio estuvo 
bien en kata y en kumite aunque 
no pudo pasar vuelta. Por su par
te, Cristina después de una parti
cipación magistral en kata que
dó 4a clasificada, sorprendiendo 
en la faceta de kumite ganando 
a cuatro rivales con solvencia y 
solo perdiendo por un punto con 
una compañera de selección, así 
quedo 3° clasificada subiendo al 
difícil podium de esta liga Nacio
nal.

Enhorabuena a todos y segui
mos camino.

RECONOCIMIENTO

En otro orden de cosas el de
partamento Nacional de Nihon 
Tai Jitsu que dirige Vicente Ante
quera Rosillo, celebró en Ciudad 
Real el 40 aniversario de su in
troducción en España. El trabajo 
técnico se llevó a cabo por los 
maestros internacionales Rolan 
Hernaez 9° Dan y su hermano 
Georges Hernaez 8° dan de esta 
disciplina máximos representan
tes del Nihon Tai Jitsu en Europa, 
¡unto a maestro de categoría na
cional de máximo nivel.
Ya por la noche cena de gala y 

conmemoración organizada por

Daedo

Daedo

Vicente Antequera recibió el reconocimiento de manos de Antonio Moreno Un momento del campeonato celebrado en Azuqueca de Henares

la Federación Española de kara- 
te a través de su departamento 
nacional de esta disciplina. La 
Federación Castilla la Mancha 
representadas por sus presiden
tes Antonio Moreno y Javier Pine- 
ño respectivamente, así como el 
club Shotokan de Ciudad Real. En 
esta gala se homenajeo a diver
sos compañeros que han aporta
do su labor a favor del Nihon Tai 
Jitsu eri estos cuarenta años.

Vicente Antequera fue uno de 
los reconocidos y galardonados 
en este acto, recogiendo de ma
nos de Antonio Moreno el diplo
ma que lo acredita. Noche de 
sentimientos y de sueños a la vez 
por el futuro más que halagüeño 
de esta disciplina.

CAMPEONATO DE 
ESPAÑA

Este fin de semana se celebra en

Santiago de Compostela el cam
peonato de España cadete júnior 
y sub-21. El club Okinawa, nues

tro club, estará representado por dremos informados.
Nidia García Moya y Jonathan
Camocho Romero. Ós manten- • Director Técnico

Calle 6 de junio, 184. Valdepeñas 
Avenida Andalucía, 8. Manzanares

OKINAWA
DESDE 1980, ARTES MARCIALES EN SERIO

NIDIA GARCÍA MOYA
SUBCAMPEONA DE EUROPA 2017

T e l f .  6 8 7 7 8 2 0 8 6
www.gymokinowo.net
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Fútbol. I a Autonómica Preferente

El C.D. Valdepeñas no pudo puntuar en su 
desplazamiento al campo del líder (3-0)

Trío arbitral y capitanes antes de comenzar el partido

C L A S I F I C A C I O N
J. G.

17. VALDEPEÑAS 12 2

■ ROBERTO SÁNCHEZ LILLO
Partido correspondiente a la Jor

nada XII en I a Autonómica Prefe
rente, Grupo 1, jugado el pasa
do domingo en el campo de fút
bol de La Moheda, que concluyó 
con el resultado de C. F. La Sola
na, 3; C.D. Valdepeñas, 0.

El encuentro que tocaba afron
tar en la tarde del domingo era 
muy difícil, pues se trataba de la 
visita al campo del líder de la liga, 
que no necesitó más que de unos 
cuantos momentos de calidad 
para poner los goles en el mar
cador.

Llevaban poco más de 7 minu
tos sobre el campo cuando un 
centro medido desde la izquier
da por Manuel era rematado al 
segundo palo por Cristofer. 1 -0, 
(min. 7.) Y el dominio local no 
paró. El balón rondaba el medio 
campo valdepeñero y, aunque no 
había ocasiones claras, el conjun
to visitante no conseguía hacer 3 
pases seguidos.

El segundo tanto de la tarde no 
tardaría en llegar. Comer bota
do desde la derecha por el con
junto amarillo y el balón recha
zado por la defensa le caía a Mini 
que de volea sorprendía a Iker por 
toda la escuadra. 2-0, min. 25. 
Los valdepeñeros intentaron en un

par de llegadas poner emoción 
al partido. Raúl Roldan y Andrés 
tuvieron un par de opciones, pero 
la defensa y el portero evitaron 
que se acortara distancias.
Y justo antes del descanso pudo 

llegar el tercero para los locales. 
David Sevilla se va solo hacia Iker, 
pero se entretiene y da tiempo a 
que llegue la defensa para evitar 
que el disparo vaya a puerta.

MÁS ENERGIA Y 
GANAS

Tras la reanudación, los visitan
tes salieron con más energía y las 
¡deas más claras. Los cambios y 
un intento de triangular más efi
caz consiguieron que el balón 
también rondara el área del guar
dameta de La Solana. Pero falta
ba rematar a puerta para crear 
peligro.

Los locales, que se veían con 
suficiente renta en el luminoso 
para controlar el tempo del parti
do, conseguían alguna triangula
ción con la que se plantaban cer
ca del área de Iker, pero no co
nectaban ningún remate dema
siado peligroso.

Los mejores minutos del Valde
peñas llegaron pasado el minuto 
70. Lérida remató fuera una ju
gada en que se marchaba solo 
hacia el área visitante. Y en la si
guiente seria Juanan el que recu
peraba un balón peligrosísimo, 
pero su tiro se marchaba por la 
derecha. Y la tercera seguida vino 
de una falta lateral en la que el 
balón se paseaba por la línea de 
gol sin que nadie encontrara el 
remate.

Y del posible gol visitante que 
pudiera darle salsa al final del 
partido llegamos a la sentencia. 
Falta para los locales en la fron
tal del área y Campello que la 
coloca a la derecha de una ba
rrera mal colocada y bate a Iker. 
3-0, min. 88. Y con otra ocasión 
más local sin remate llegamos al 
final del encuentro.

En la próxima ¡ornada, otra vi
sita fuera de casa. Esta vez viaja
mos a Fuente el Fresno para ju
gar contra U.D. La Fuente. 
Arbitro: Manuel Camargo Gra
cia.
3. C.F. La Solana: Manolo, Xavi 
(56'), Juli, Sancho, Manuel, Die
go, Almarcha (46'), David Sevilla, 
Raúl (84'), Mini y Cristofer (89'). 
Suplentes: Alfonso, Capelo ̂ 46'), 
José Mari (56'), Víctor (84'), Ángel

(89') y Naranjo.
0. C.D. Valdepeñas: Iker, Sergio 
Álvarez (46'), Mario, Arando (78'), 
Campano, Juanma, Juanan (84'), 
Andrés (68'), Vicente y Raúl Rol- 
dán (46').
Suplentes: Iván Vico, Víctor (78'), 
Hilario, Escudero (46'), Soler (68'), 
Fran (84') y Lérida (46'). 
Amonestados:
Amarilla para Arando -17-, Vi
cente -54'-, Mario -87'- y Fran -

E. R F. C. PTOS
2 8 8 29 8

89'- por parte de los visitantes. 
Trofeo “Jugador destacado" (Pun
tuaciones de los técnicos rivales) 
El entrenador del C.F. La Solana, 
Manolo Sancho, destacó a Cam
pano.

CLASIFICACIÓN
Vicente, 4 puntos, Rafa Cortés, 
Iker, Juanan y Campano, 2 pun
tos. Juan Carlos, Sevilla, Juanma 
y Andrés, 1 punto.

sil

¿A

>

Fútbol. Liga Nacional Juvenil, Grupo XV

Victoria del Juvenil en el derbi provincial ante el Almagro (2-1)
■ ROBERTO SÁNCHEZ LILLO

Partido correspondiente a la 
Jornada XII en Liga Nacional 
Juvenil, Grupo XV, jugado el 
pasado sábado en el Estadio 
Municipal de La Molineta, que 
concluyó con el resultado de 
C.D. Valdepeñas, 2; Almagro, 
1.
Importantísima victoria la co

sechada por los chicos de Pe- 
ñalver. 3 puntos importantísi
mos para seguir creciendo en 
esta categoría tan'competitiva. 
Y manteniendo el estilo de jue
go que nos llevó a conseguir 
el premiado ascenso en la pa
sada temporada.

El partido, que empezó antes 
de la hora, comenzó con ma
yor presencia en área valdepe- 
ñera. La mejor ocasión del par
tido para los visitantes la tuvie
ron en los primeros 15 minu
tos, en un balón lateral que se 
queda suelto y que el delante
ro, sorprendentemente, envió 
por encima de la portería.
Tras el susto, los locales se hi

cieron con el control del parti
do. La respuesta llegó con una 
ocasión doble que el portero 
visitante desbarató muy aten
to. Y rondando la media hora, 
Fran remató desviado un pase 
al área cuando tenía toda la 
portería para él.
Y llegaría el primer gol local. 

Pase en profundidad sobre Ve
nancio que se va en velocidad 
hasta el área contraria donde 
es derribado. Penalti. El lanza
miento, suave y engañando al 
portero, de Tole , hacia el 1 -0, 
min. 38. Y a continuación, de 
nuevo Venancio, estuvo a pun
to de repetir jugada, pero esta

Meco*'
Imrt, E.

vez le falto un poquito para lle
gar.

Antes del descanso iba a dar 
el último empujón el equipo vi
sitante en busca del empate, 
pero la defensa y el portero 
iocal, bien colocados, desba
rataron este último intento.

La segunda parte empezó de 
nuevo con intercambio de lle
gadas. Los locales buscaban el 
segundo gol para ampliar ven
taja y los visitantes no querían 
irse de vacío. El Almagro tuvo 
una clara ocasión en un tiro 
que se marchó fuera por poco.

Mientras que el Valdepeñas le 
respondía con una pared en
tre Tole y Venancio que acabó 
en disparo que despeja el por
tero a comer.

Y tras este saque de esquina 
llegaría el segundo gol. Fran 
remató de cabeza y hacía el 2- 
0. (min. 65). Pero no iba a du
rar mucho la amplia ventaja. 
Los visitantes, en una jugada 
dudosa, acortaban distancia 
con un tiro de José María pe
gado al palo que hacia el 2-1. 
(min. 72.

De aquí al final del partido,

ambos equipos optaron por el 
juego directo de campo a cam
po. Los visitantes buscaban col
gar balones para buscar algún 
rematador o encontrar opcio
nes en las segundas jugadas. 
Mientras los locales intentaban 
las contras rápidas para sor
prender a la defensa que se

C

J. G.
11. VALDEPEÑAS 12 4

había echado hacia arriba. 
Las oportunidades más claras 

fueron para Venancio, por par
te local, en una carrera en la 
que se cruzó todo el campo de 
portería a portería sin encon
trar tiro claro. Y por parte visi
tante, una falta directa que se 
fue cerca de la portería. Ásí lle
gamos al final del partido.

En la próxima ¡ornada des
plazamiento a Talavera de la 
Reina para jugar contra la F.D. 
Talavera Formación Deportiva. 
Arbitro: Javier García de la 
Mora-Rodríguez Rey.

2. C.D. Valdepeñas: Alex, Che- 
chu, Morales, Fran, Yoel (77'), 
Jesús, Lara (87'), Piña, Tole 
(89'), Venancio y Edu (66'). 
Suplentes: Juan Eduardo, Ale
jandro (89'), Osorio (66'), Jor
ge (87') y Guille (77').

1. Almagro C.F.: Luis, Alex, Os
car (83'), Raúl, Alberto, Mario, 
Javi, V íc to r M. (86 '), Iván, 
Adrián (64') y José María. 
Suplentes: Carlos, Gorka (64'), 
David, M iguel (83') y Javier 
(86').

Amonestados:
Tarjeta Am arilla para Jesús - 
89'- y Fran -89'- por parte de 
los locales; Adrián -17'-, Os
car -37'-, Iván -64'- y Mario - 
89'- la vieron por parte de los 
visitantes.

L A S I F I C A C I O N

E. R F. C. PTOS
2 6 12 22 14

v
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D e p o r t e s  d e  V a l d e p e ñ a s
Los Júnior del Club Baloncesto 
Valdepeñas no pudieron traer 
la victoria de la Roda, a pesar 
de su gran partido

Patrocinado por:

PASION POR EL CICLISMC
Arrancó la temporada 201 7-2018 con la liga territorial 

de clubes

El C.N. Valdepeñas líder de la 3a división 
tras la celebración de la I a jornada

El equipo valdepeñero rozó la victoria en su desplazamiento a La Roda

Grupo de nadadores y nadadores del C.N. Valdepeñas que se desplazaron a Tomelloso

|  LÓPEZ MURIEL
8  El pasado domingo nuestro 
equipo ¡unior masculino se des
plazó a la difícil pista del C.R La 
Roda. Equipo invicto y que pro
mete dar mucha guerra esta tem
porada.
El conjunto valdepeñero comen

zó el partido algo dormido lo que 
le sirvió a los locales para comen
zar liderando el marcador. Tras 
unos_ minutos de descontrol el 
equipo visitante empezó a Coger 
buenas sensaciones y a recupe
rar su juego lo que les sirvió para 
remontar e incluso ponerse por 
delante al inicio del 2 cuarto, lle
gando al descanso con 6 puntos 
de ventaja.

Durante toda la segunda parte 
se produjo una emocionante al
ternancia de canastas lo que ha
cía que los equipos pasaran en 
repetidas ocasiones de liderar en 
el marcadora ir por detrás! A fa l
ta de pocos minutos para el final 
del partido con el equipo valde
peñero liderando en el marcador, 
el acierto del tiro exterior de La 
Roda, y algunos fallos por parte

de nuestro equipo hizo que final
mente la victoria se decantara por 
parte del equipo local, 64-60.

Destacar la grandísima actitud 
de todo el equipo a lo largo de 
todo el partido y la enorme de
fensa hacia uno de los jugadores 
más determinantes de la liga.

La próxima ¡ornada los de Val
depeñas reciben a CB La Solana 
en casa el domingo 19 a las 
1 2.30 en el pabellón de La Moli- 
neta, partido que se prevé muy 
apretado y emocionante en el que 
seguro nuestro equipo saldrá a 
dejarlo todo en la pista como de 
costumbre!

¡Os esperamos a todos!

EQUIPO SENIOR

El equipo sénior tuvo ¡ornada de 
descanso al estar el grupo con 
equipos impares, pero ya está 
preparando su interesante parti
do del domingo a las 1 7:00 ho
ras en el pabellón de La Molineta 
ante el C.B. Ciudad Real.

|  CONCHA CAÑIZARES RODRÍGUEZ.
El pasado sábado daba co

mienzo en Tomelloso una tempo
rada más de la Liga Territorial de 
Clubes. Mientras que la I a Divi
sión se disputa en ¡ornada de 
mañana, la 2a y 3a División lo 
hacen en ¡ornada de tarde y, en 
esta ocasión, con una inscripción 
de 342 nadadores.
El C.N. Valdepeñas está integra

do en la 3a División ¡unto con el 
C.N. Gigantes, C.N. Puertollano, 
C.N.B.Hellín, C.N. Villarrobledo, 
C.N. Castilla, C.N. Quinaqua, 
Albacete Master, C.N. Quintanar, 
C.N. Azuer y C.N. Ugena.

Las pruebas fijadas para esta 
¡ornada fueron 1500 Libres mas
culino, 100 Estilos, 100 Braza y 
50 Mariposa.
La categoría absoluta estuvo re

presentada por Javier Perona 
Ogallar, Javier Bejarano Tell, Ra
quel del Fresno Cañizares y Lour
des Olmedo León. La categoría 
sénior estuvo defendida por Pau
la Díaz Alvarez. Por la categoría 
júnior participaron Carlos Bejara
no Tell, Andrés Soguero Torres, 
Ainhoa Bellón Carrero y Patricia 
L. Flores Cañizares. En la catego
ría infantil participaron Arturo 
León Pérez, Rodrigo García Fer
nández, María Fíervás Chaparro, 
Lucía Muñoz Sánchez y Rocío X. 
Flores Cañizares. Por su parte, la 
categoría alevín estuvo defendi
da por Aarón Sáez Diago, Adrián 
Gallego Castellanos, Andrea Z. 
García Fernández y Susana Mu
ñoz Sánchez.

Esta temporada contamos con 
la vuelta de antiguos nadadores 
que habían dejado la práctica de 
la natación para dedicarse más 
a sus estudios, como es el caso 
de Javier y Carlos Bejarano, An
drés Soguero, Lourdes Olmedo y 
Paula Díaz. También tenemos 
nuevas incorporaciones como 
Adrián Gallego, por lo que he
mos conseguido la participación 
en todas las categorías.

Tras la celebración de esta pri
mera jornada, la suma de pun
tos de los clubes de 3a División 
ya deja al C.N. Valdepeñas des
tacado en primera posición con 
557 puntos, que marcan una im
portante distancia con respecto al 
segundo clasificado, C.N. Gigan
tes (435 puntos). La tercera posi
ción la ocupa el C.N. Puertollano

(362 puntos), seguido del C.N.B. 
Hell'rn (354 puntos). Menos pun
tos separan a los clubes clasifica
dos del 5o al 9o puesto (C.N. Vi
llarrobledo, C.N. Castilla, C.N. 
Quinaqua, Albacete Master y 
C.N. Quintanar). El C.N. Azuer es 
décimo y C.N. Ugena undécimo. 
Más in fo rm ación  en 
www.clubnatacionvaldepenas.com

Más victorias que derrotas 
para los equipos de la  
Escuela de baloncesto de 
Valdepeñas

Equipo infantil femenino

c a n n o n d a í e  t o e  w c  f  ^
E I M O U R / ^ |  B O N T R A G E R  FD X^>  f d b n C

BICICLETAS -  MOUNTAIN BIKE - CARRETERA - TRIATLÓN 
COMPONENTES -  ACCESORIOS -  TALLER -  BIOMECÁNICA

■ -

VALDEPEÑAS
Avda. Gregorio Prieto
( " " ™ U N O )

-c -V' ,661 43 92 81 frvr.-'

|R .G .
De los 11 partidos disputados 

por conjuntos valdepeñeros de la 
Escuela Municipal de baloncesto 
en la ¡ornada del sábado consi
guieron ó victorias y 5 derrotas.

En masculino:
Los cadetes regionales ganaban 

a Cervantes de Ciudad Real por 
70-60. Los infantiles regionales 
también vencieron a los de capi
tal por un ajustado 57-53.

Los cadetes provinciales perdía 
contra Daimiel por 1 7-57.

Los infantiles provinciales tam
bién contra Daimiel cayeron de
rrotados por 18-59.

Y los alevines «B» ganaban 49- 
8 a Daimiel.

El derbi valdepeñero de la cate
goría Alevín «A» contra» B» se ju
gará entre semana.

En femenino:
Las cadetes «A» descansaron.
Las cadetes «B» perdieron con

tra La Solana 4-44.
En infantiles el Valdepeñas «A» 

ganaron 3-43 en Albadalejo.
El Valdepeñas «B» se trajo la vic

toria de Villanueva de los Infan
tes por 16-40.

Y el Valdepeñas «C» perdía en 
el Viso por 24-4. Los dos conjun
tos de alevines en su desplaza
miento a La Solana, el Valdepe
ñas «A» ganó al «B» por 16-57.
Y el Valdepeñas «B» perdía con

tra La Solana» A» por 47-1 7.
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Liga provincial de Tenis por equipos de Escuelas

Los Alevines de la Escuela Municipal de Tenis ganaron a Bolados en la 3a jomada
TENIS/PÁDEL!0K

■Triunfo importante el que consiguió 
el equipo alevín de la Escuela M unici
pal de Tenis de Valdepeñas ante el equi
po de Bolaños el pasado sábado por 
ia tarde en las instalaciones m unicipa
les de la Molineta. Confrontación muy 
igualada que se decidía en el encuen
tro final de dobles donde nuestros ju
gadores mostraron ser un «equipo» en 
cuanto a compenetración y juego y por 
ello consiguieron el punto que daba la 
victoria al equipo. 3-2 resultado final 
que mantiene al grupo en las primeras 
plazas de la competición. Formaron el 
equ ipo Angela G onzález, G onzalo 
Mahía, Pablo González y Daniel López, 
consiguiendo puntuar Pablo, Daniel y 
el doble formado por Gonzalo y Pablo.

Enhorabuena a tod@s. Agradecimien
tos para padres y aficionados que es
tuvieron apoyando al equipo. Este fin 
de semana el equipo viaja a Ciudad 
Real para jugar contra el equipo del CT 
Nudos, nuevo reto para el equipo que 
deberá intentar ganar para no perder 
la cabeza de la tabla. Suerte!!

BREVES:

• ESCUELA TENIS/PADEL OKI Oferta 
Clases y Cursos de Tenis y Pádel (a par
tir 4 años inclusive), jóvenes y adultos, 
todos los niveles de juego, de lunes a 
domingos, mañanas o tardes. Profesor 
titulado por las Federaciones de Tenis

Fútbol Sala, 2a División

JARAIZ
El Massey Ferguson /  Bodegas Fernan

do Castro F.S. Valdepeñas ha señalado me
diante un comunicado que el jugador ali
cantino Adrián Medrano Juan, deportiva
mente conocido como "Peloncha", aban
dona por motivos personales la disciplina 
del club de la ciudad del vino.

Los acontecimientos se precipitaron en la 
última semana cuando el jugador alicanti
no pidió al club una semana para solucio
nar los motivos personales que le estaban 
importunando seguir formando parte del

Equipo valdepeñero de la categoría alevín
y Pádel con una larga experiencia en 
formación en ambos deportes. Infor
mación e inscripciones: Tlf. 
6 9 9 2 6 0 5 2 4  -  9 2 6 3 1 3 5 8 3
www.jgtenisok.wordpress.com

equipo azulón. En las últimas horas el pro
pio Adrián tras comunicarse con el club 
informó la imposibilidad de encontrar so
lución a tales motivos y por tanto por deci
sión propia no seguirá en el equipo du
rante la presente temporada.

Desde el F.S. Ciudad del Vino deseamos 
suerte en su futuro profesional a Adrián, 
así como agradecer al alicantino los servi
cios prestados con profesionalidad, ilusión 
y trabajo diario durante estos meses que 
ha vestido la azulona.

JARAIZ
El Club de Tenis Valdepeñas ganó por 

un aplastante 5-0 contra Ciudad Reai en 
el debut en la categoría cadete-júnior.

El sorteo.se realizaba entre los capita
nes de ambos equipos Jesús Monsalve y 
Pedro Bellón quedando encuadrados los 
siguientes encuentros:

El número uno valdepeñero, Jesús 
Monsalve, se enfrentó ante Alvaro Je
rez. Jesús Monsalve realizó un gran
dísimo partido. Desde el principio Je
sús empezó manejando el partido que 
se lo llevaría por la vía rápida por un 
contundente 6-1; 6-0.

El número dos valdepeñero, Manuel 
Carretero, que venía de una dura le
sión volvía a jugar tras varios meses 
se enfrentaba a Ramón Camocho. 
Desde el p rincip io  el valdepeñero 
jugó con muchas ganas y a un gran 
nivel. Manuel Carretero ganaba por 
6 - 2 ; 6 - 0 .

El número tres valdepeñero, José Ma
nuel Merlo, debutaba en esta competi
ción contra Víctor Bustamante. José Ma
nuel empezó desde el principio jugando 
su mejor tenis. El valdepeñero se lo llevó 
muy fácilmente por un contundente 6-0; 
6-1
La número cuatro valdepeñero Marta 
Quintaba se enfrentaba a Eva Labra
dor en ún partido vistoso debido a sus 
grandes peloteos. En el sexto juego del 
primer set la valdepeñero quebraría el 
saque de Eva para llevarse el set por 
6-3. En el segundo set empezaría a ti
rar varios winners y se lo llevaría fácil
mente. Finalmente Marta ganaría por 
6-3; 6-0.
En el partido de dobles la pareja fo r

mada por Merlo-Monsalve ya experi
mentada en el dobles jugaría contra 
C am acho-V igo. Los valdepeñeros 
desde el princip io  demostraron su 
compenetración y su superioridad 
para llevárselo por un contundente 6- 
0 ;6-0 .

Gran resultado para los valdepeñe
ros y grandes sensaciones con este 
equipo.

DERROTA CONTRA NUDOS

El sorteo se realizaba entre el capitán 
valdepeñero Jesús Monsalve y Emilio 
Fuentes quedando encuadrados los si
guientes encuentros:
El número uno valdepeñero, Jesús Mon

salve, se enfrentó ante Mario Díaz. El val
depeñero empezó jugando un gran te
nis para aguantar los golpes ganadores 
de fondo de Mario hasta conseguir rom
per el saque en el noveno juego y consa
grar el break realizado y llevarse el set 
por 6-4. En el segundo set seguiría con 
la misma tónica, y Mario se llevaría este 
set por un igualado 4-6. En el definitivo 
Jesús desde el principio empezó rompió 
el servicio del rival y con su saque a ha
cer muchos aces. Finalmente Jesús ga
naría el partido por 6-4; 4-6; 6-1.

El número dos valdepeñero, Manuel 
Carretero, se enfrentaría a Emilio Fuen
tes. Desde el principio sería un partido 
igualado y vistoso, en el primero irían 
ambos con el saque hasta que se fueran 
a la muerte súbita, este set se lo llevaría 
Emilio. En el segundo set seguiría con la 
misma tónica y también se iría a la muerte 
súbita. El partido se lo llevaría Emilio por 
7-6 7-6.

El número tres valdepeñero José Ma
nuel Merlo se enfrentaría a Cristian. El 
valdepeñero desde el principio jugaría 
su mejor tenis y se lo llevaría el partido 
por un contundente 6-0; 6-1.

La número cuatro valdepeñero Marta 
Quintana se enfrentaría a Sofía en un 
partido divertido y vistoso debido a sus 
grandes peloteos, en el sexto juego So
fía quebraría el saque para llevarse el 
set por 6-4. En el segundo set, Sofía 
empezaría a coger más confianza en sus 
golpes y tiraría varios winners. Finalmente 
Sofía se llevaría el partido por 6-4 6-2.
En el partido de dobles la pareja valde- 

peñera perdería contra Díaz-Fuentes por 
un igualado 6-7 6-2 6-7.

Mal resultado para los valdepeñeros. 
El próximo partido se jugará en el Rep- 
sol Petróleo contra Puertollano.

El Club de Tenis Valdepeñas 
debutó con victoria ante el Club de 
Tenis Ciudad Real

F5II
RCP-FOTOS

"Peloncha" en un reciente partido en casa (Foto ACP-FS Valdepeñas)

Adrián Medrano abandona el 
ES. Valdepeñas
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Viernes, 17
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 19°C 
Temperatura mínima 1 ° C 
Viento del Norte 10 km/h

ESTADO DE LOS EMBALSES

Sabádo, 18
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 18°C 
Temperatura mínima 2o C 

Sin viento aparente

ises.r ig jg j

La Cabezuda
Capacidad Total: 

43,00 Hm3 
Nivel actual: 

12Hm3-27,691 %
(Semana anterior 12 Hm3). 

(Lectura 14 
de Noviembre).

La Fresneda
Capacidad total:

13 Hm3
Nivel actual:

5Hm3- 38,46 %
(Semana anterior 5 Hm3). 

(Lectura 14 
de Noviembre).

PÍGü-feROVa
C / CRISTO, 19. VALDEPEÑAS 
926 31 09 33 - 616 43 73 55 

L A  T I E N D A  
D E  T U  N E N E

r

/  \  ■

Domingo, 19
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 18°C 
Temperatura mínima 1 ° C 

Viento del Norte5 km/h

El tiempo en 
Valdepeñas

i

y \
Lunes, 20

Probabilidad de 
precipitaciones 0% 

Temperatura máxima 16°C 
Temperatura mínima I o C 

Sin viento aparente

Martes, 21
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 1 7°C 

Temperatura mínima I o 
Viento del Oeste! 5 km/h

La Liencfa 
deC 'Bebé

* *  M a  t  ea í^  C / VIRGEN DE LA PAZ, 40
^ * 0  COM O MANZANARES

926 10 34 19 -6 7 4  27 30 47

Mnkuna a íleg ir 
Coche3 Tieias Italiano 
Cuna d ilu ye  

I Tumbona 
Trona 
‘bañera

Cuna de. “Madera 
Hopaa'Elegir 

Colchón 
\  Coche 3 Tiezas a ‘Ttegir 

Cunade “Viaje 
'Bañera

./p ro tec to r a  elegirC u n c r d e ^
i Cotchn-y

....... ..

« y

D is tr ib u id o r :
[ B É B É C A ñ  |

í 3 -  SÉ ®  T R A M A  
>bu@ aba> 0  concoRD © c L jb e x

farmacias
VALDEPEÑAS

GUARDIA i j l f j

(09:00 horas a 21:00 horas)
Semana del 17 al 24 de noviembre de 2017

VIERNES 17 - NOVIEMBRE
Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 

SABADO 18 - NOVIEMBRE 
A. Santa-María Blanco -  Real, 34. Telf.: 926 -  32 18 70 

DOMINGO 19 - NOVIEMBRE 
Marian Alonso Manzanares -  Bataneros, 96. Telf.: 926 -  32 02 13 

LUNES 20 - NOVIEMBRE
Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 

MARTES 21 - NOVIEMBRE 
Fcia. J. B lanco-Avda. Estudiantes, 47. Telf.: 9 2 6 -3 2  27 15 

MIERCOLES 22 - NOVIEMBRE 
Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 

JUEVES 23 - NOVIEMBRE 
Heliodoro de Nova -  Avda. Estudiantes, 4. Telf.: 926 -  31 05 49 

VIERNES 24 -  NOVIEMBRE 
Gema Cantos Rodríguez -  Magdalena, 68. Telf.: 926 -  31 34 86

GUARDIA NOCTURNA

Semana del 17 ai 24 de noviembre de 2017
(21:00 horas a 09:00 horas)

VIERNES 17 -  NOVIEMBRE
Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 

SABADO 18 -  NOVIEMBRE 
A. Santa-María Blanco -  Real, 34. Telf.: 926 -  32 18 70 

DOMINGO 19 -  NOVIEMBRE 
Marian Alonso Manzanares -  Bataneros, 96. Telf.: 926 -  32 02 13 

LUNES 20 -  NOVIEMBRE 
Raúl Gómez García -  P° Luis Palacios, 20. Telf.: 926 -  32 45 64 

MARTES 21 -  NOVIEMBRE 
Fcia. J. B lanco-A vda. Estudiantes, 47. Telf.: 9 2 6 -3 2  27 15 

MIERCOLES 22 -  NOVIEMBRE 
Jesús de la Rubia García -  Buensuceso, 54. Telf.: 926 -  32 38 38 

JUEVES 23 -  NOVIEMBRE 
Heliodoro de Nova -  Avda. Estudiantes, 4. Telf.: 926 -  31 05 49 

VIERNES 24 -  NOVIEMBRE 
Gema Cantos Rodríguez -  Magdalena, 68. Telf: 926 -  31 34 86

MANZANARES

VIERNES-SABADO-DOMINGO -1 7 ,1 8  y 19 
Fcia. Brazal. C/ San Marcos, 17 
LUNES -  20. Fcia. Pérez-G. C/ San Marcos, 53 
MARTES -  21. Fcia. G  Pinés. C/ Jesús del Perdón, 17 
MIERCOLES -  22. Fcia. Galiani. Ctra. La Solana, 15 
JUEVES -  23. Fcia. Domínguez. Ct Toledo, 17 
VIERNES -  24. Fcia. Sánchez. C/ Trafalgar, 12

C/Virgen, 64
13300 V aldepeñas (Ciudad Real)

cocinas & baños.
Teléfono: 926 708 687 

disenococinasprieto@gmail.com

: ’ i

a . f . c
Instalaciones. 
s.l.

Técnica en 
Calefacción y 

Aire Acondicionado

QmSSACOUBOfUDOfUOE: fe .
gasNatural '  

/enosa

Aire Acondicionado 
¡Fontanería 

Elevación de Aguas 
Aparatos. Sanitarios 

Protecci ón C á n ||
Instalaciones de Gas. ■ -r%

naoags P e tro lífe ra  s fc a te goití 
nerg ía So lar Térm ica ’

Polígono Industrial • C/Pellejo. 16
Telf.: 926 324 255 - Fax 926 310 263 

13300 VALDEPEÑAS ¡C.Roal)

¡te ,

14 NUEVA CLIMATIZACION

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #284, 17/11/2017.
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ECONOMISTAS 

ASESORES FISCALES
- Asesoramiento contable y tributario
- Asesoramiento laboral.

www.megiaasesores.es
926 312206 
618 696 005

C/ Cruz Verde, 8 
VALDEPEÑAS

Jaraiznoticias
VIERNES, 17 | NOVIEMBRE 2017

VALDEPEÑAS-MANZANARES - LA SOLANA Y CAMPO DE MONTIEL

www jaraíz net

ECONOMISTAS 
ASESORES FISCALES

- Ayudas y subvenciones
- Comunidades de propietarios 

www.megiaasesores.
926 31 2206 
618 696 005

C/ Cruz Verde, 8 
VALDEPEÑAS

jm

VITALDENT

IMPLANTOLOGÍA
UNA SOLUCIÓN DURADERA 
QUE DISFRUTAS TODOS LOS DÍAS.

, o lílO  v Acciones tan normales como morder una manzana o 
t í  j  \ masticar un filete puede ser un sueño para muchas 

personas.
t i  Nuestros implantes son una solución eficaz y duradera,

ya que los pacientes recuperan la funcionalidad de su boca 
V además pueden mirarse al espejo y verse como siempre 
han sido.

Ven, te estamos esperando.
V ita ld e n t V a ld ep eñ as

Calle Seis de Junio,114
926  31 62 76

Pertenecen ya al 
Club del Vino:

BAR VIRGEN l)E 
LA CABEZA 
BAR EL PASO 
BAR EMPOTROS 
BAR LA BODEGÜILLA 
MOBY DICK 
TAPAS V CAFÉ 
LA TABERNA DE IVAN7 
MESON ROSA 
Y CARMELO 
CAFÉ BAR CASA 
GAVILLA 
COMENDADOR 
CASA JULIAN 
CALÉ BAR PENALTY

BAR POTO T O S
CAFÉ BAR FÉLIX
MANOLO
CONSOLACIÓN”
ENTRECAVÓNOS
BAR RAMON
BAR PRLMI
CASA CANITAS
MESÓN PANCH1
VICENTE
•CONSOLACIÓN”
CERVECERÍA
LOWCOST
CAFETERÍA
BAL,BUENA

MESÓN LA VINA 
MESÓN SANCHO 
RINCÓN DE MARI 
CAFÉ BAR MELODVS 
CASA COTES 
HOSTAL VALDEPEÑAS 
CASA JOSE  
REST. SAN ANTONIO 
HOST AL ENTREVIÑAS 
BAR VICTORIA 
LA CALATEA /
BAR SEBASTIÁN ( j
RESTAURANTE LA BRASA 
CAFE BAR ANTEQUERA 
REST. RINCON DE TOÑI

OI i s r t  u n a n  d o  c a s i ro
Una gran elección
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